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Começam segunda-feira (22) e vão até quinta-
-feira (25), as inscrições de estudantes de todo país 
ao Sistema de Seleção Unificado (SISU) para o pre-
enchimento de vagas nas universidades brasileiras, 
com o uso das notas do ENEM/2023. A Unimontes 
470 vagas em 39 cursos de graduação pelo SISU 
para o primeiro e segundo semestres de 2024. 

Hospitais recebem 
R$ 1,8 milhão como 
incentivo para cirurgias 
eletivas

MEC abre inscrições para 
SISU na segunda-feira 
(22) 

REGIONAL 4
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O A Associação dos Municípios da Bacia do Médio 
São Francisco (Ammesf ) esta mobilizando a popu-
lação dos municípios cortados pelos rios Jequitaí e 
Pacuí para a consulta pública que ocorrerá no dia 25 
de janeiro, quando será apresentado o Relatório em 
Elaboração do Diagnóstico da Bacia e serão colhidas 
sugestões e contribuições da sociedade para a con-
solidação do Relatório final. 

Empreendedores de Brasília de Minas já 
podem se inscrever para a palestra ‘Gestão 
estratégica com Inteligência Artificial (IA)’, 
que será ministrada pelo mestre em negó-
cios digitais e CEO da Nobre Empreendedo-
res, Gustavo Nobre. A capacitação gratuita 
promovida pelo Sebrae Minas será realizada 
no dia 29 de janeiro, às 19h30, no Sicoob 
Credinor.

Ammesf mobiliza população para consulta pública 
sobre os rios Jequitaí e Pacuí

Inscrições abertas para palestra sobre 
inteligência artificial em Brasília de Minas

Primeiro transplante de pâncreas 
é realizado na Santa Casa Moc
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O Consórcio Intermunicipal Multifinalitário da Área Mineira da Sudene (Cimams) realizou na manhã dessa segunda-feira (16), 
reunião de alinhamento com representantes da Cooperativa de Agricultores, Coletores e Restauradores Agroextrativistas do 
Alto Rio Pardo (Coocrearp). 

SAÚDE 3

O Conselho Municipal da Pessoa Idosa prorro-
gou por mais 90 dias o prazo para que a Casa de 
Apoio Santa Bernadete execute o projeto ‘Centro 
Dia Madre Tereza de Calcutá’, de atender pesso-
as idosas em tratamento oncológico em Montes 
Claros, as quais se encontram em situação de vul-
nerabilidade social e preferencialmente fora do 
domicílio. 

Casa Santa Bernadete 
recebe mais 90 dias para 
receber pacientes com 
câncer

SAÚDE 6

Trio é preso durante 
operação contra o tráfico 
de drogas no NM

A Santa Casa Montes Claros tem se destacado ao longo dos anos como pio-
neira e referência no cenário de transplantes, o mais recente grande feito foi a 
realização do primeiro transplante de pâncreas. O Serviço de Transplante do 
hospital já beneficiou mais de 2 mil pacientes ao longo dos últimos 30 anos. 
Entre eles está a jovem de 28 anos, Karine Stefane Brito, que foi contemplada 
com um transplante duplo pâncreas e rim. 
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Mudança de domicilio eleitoral: 
entenda as regras

Multas de trânsito e a conscientização dos 
condutores sobre seus direitos

Sem novas hidrelétricas nossos carros serão movidos 
por energia elétrica produzida com combustíveis 
importados, caros e poluentes (Parte 2)

As tendências e estratégias vencedoras para 
se ter sucesso como Social Media em 2024

A profissão de Social Media está 
em constante evolução e transfor-
mação, e para garantir sucesso em 
2024, é essencial compreender e 
estar atento às tendências emergen-
tes que moldarão o cenário profis-
sional.

De acordo com a pesquisa da 
WARC 2023, Social Media e Gestão 
de Tráfego estarão no centro do 
palco publicitário para o próximo 
ano, com 20,9% dos anunciantes 
direcionando investimentos para 
ADS em mídias sociais. Essa tendên-
cia destaca a crescente importância 
desses serviços na promoção de 
marcas e produtos, e a relevância 
que o Social Media terá como um 
orquestrador essencial de estraté-
gias publicitárias.

E dentro desse cenário digital 
saturado de mensagens comerciais, 
a adoção da estratégia de Marketing 
Sustentável revela-se não apenas 
uma escolha ética, mas uma neces-
sidade para os profissionais de So-
cial Media que buscam estabelecer 
conexões duradouras e impactan-
tes com suas audiências.

A essência do Marketing Susten-
tável reside na capacidade de trans-
mitir mensagens de forma leve, 
respeitando o tempo e a sensibili-
dade das pessoas. Essa abordagem 
não implica na ausência de gatilhos 
persuasivos, cores vibrantes ou es-
tratégias de copy impactantes. Pelo 
contrário, “é a arte de transformar 
mensagens complexas em narrati-
vas simples e acessíveis, que dese-
nham caminhos para uma comuni-
cação que rompe com a tradicional 
pressão publicitária.” 

E nesse novo ecossistema digital 
que se apresenta, a Inteligência Ar-
tificial (I.A.) emerge como uma alia-
da poderosa que permite não ape-
nas a automatização de tarefas, mas 
a economia de tempo na produção 
de conteúdos de maneira mais efi-
caz, aumentando o engajamento. 

No entanto, é importante enten-
der a importância de ser estratégico 
na área, focando no desenvolvi-
mento de planos que resultem em 
sucesso, indo além das operações 
diárias. Entender a operação é 
fundamental, mas o sucesso dura-

douro está na capacidade de desen-
volver e implementar planos estra-
tégicos, que mostram que o Social 
Media não é apenas executor, mas 
um estrategista que molda o des-
tino das campanhas, focando não 
apenas nas ações diárias, mas nos 
resultados finais.

E dentro desse alcance de re-
sultados, é fundamental um olhar 
exclusivo voltado para as redes 
sociais, que estão evoluindo para 
incentivar cada vez mais as inte-
rações. Por conta disso, o TikTok 
emerge como a plataforma mais 
adotada pelas empresas, que se 
aproveitam do seu alcance global, 
enquanto que o LinkedIn mantém 
sua relevância, atraindo profissio-
nais e marcas em busca de cone-
xões e oportunidades de negócios.

“Investir tempo em conversas 
diretas e em interações com o pú-
blico dentro das plataformas, seja 
por directs ou no feed, não apenas 
fortalece o relacionamento com a 
audiência, mas também impulsiona 
os resultados do perfil, visto que os 
algoritmos favorecem conteúdos 

As próximas eleições muni-
cipais estão se aproximando e 
os eleitores de todo país devem 
estar atentos a uma série de nor-
mas e regras estipuladas pela le-
gislação. Entre elas está a altera-
ção de domicílio eleitoral.

Os cidadãos brasileiros têm 
menos de quatro meses para re-
alizar a atualização de endereço 
no cadastro eleitoral. É impor-
tante que eles estejam atentos 
a esse prazo, estipulado por lei, 
para que consigam exercer o di-
reito de ir às urnas.

A lei federal nº 9.504/1997, 
conhecida como Lei das Elei-

ções, determina, no artigo 91, 
que nenhum requerimento de 
inscrição eleitoral ou de transfe-
rência seja recebido no período 
de 150 dias anteriores à data da 
eleição. A suspensão nas altera-
ções de cadastros eleitorais ocor-
re para que a Justiça Eleitoral 
possa organizar a votação, com 
base no número determinado de 
eleitores aptos a votar em cada 
localidade.

Desta forma, o limite para a 
mudança de domicílio eleito-
ral é o dia 8 de maio de 2024, 
uma vez que o primeiro turno 
das eleições ocorrerá no dia 6 

de outubro. Todo eleitor que se 
mudou de cidade, estado ou país 
deve providenciar a regulariza-
ção junto à Justiça Eleitoral den-
tro deste prazo, sob pena de não 
conseguir votar e acabar tendo 
de justificar o voto.

Há duas formas de se reque-
rer a alteração do domicílio elei-
toral. A primeira delas é presen-
cial, junto aos cartórios e postos 
da Justiça Eleitoral instalados na 
sua cidade. A segunda é online, 
por meio do portal oficial do Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE). 
Em ambos os casos, o eleitor 
deve ter em mãos o número do 

título de eleitor, documentação 
oficial com foto e o comprovante 
do novo endereço.

Mesmo não tendo mudado de 
endereço, o eleitor pode solici-
tar à Justiça Eleitoral a mudança 
de local de votação, dentro do 
mesmo município. Ou seja, será 
realizada a mudança da sessão de 
votação. Essa troca, no entanto, 
fica sujeita à existência de dispo-
nibilidade, uma vez que alguns 
locais de votação possuem nú-
mero elevado de eleitores cadas-
trados.

Para solicitar as alterações, 
é importante que o eleitor es-

teja em dia com as obrigações 
da Justiça Eleitoral. Caso haja 
alguma pendência, ele deve re-
gularizar a situação para só de-
pois solicitar a transferência do 
endereço. Além disso, para que a 
mudança seja realizada, a Justiça 
Eleitoral exige o tempo mínimo 
de três meses de vínculo com o 
novo município, de forma que 
se configure o endereço elei-
toral. Ainda é obrigatório que 
tenha transcorrido, no mínimo, 
um ano da data do alistamento 
eleitoral, que se refere à emissão 
do primeiro título, ou da última 
transferência.

Todas essas exigências são 
importantes para se evitar possí-
veis fraudes. Ou seja, elas foram 
criadas para proteger o caráter 
democrático das eleições.

Por fim, é fundamental desta-
car que os eleitores que precisam 
atualizar informações cadastrais 
não devem deixar as alterações 
para a última hora, de forma a 
evitar as filas e a sobrecarga do 
sistema da Justiça Eleitoral.

Não abra mão do exercício 
da cidadania. Esteja atento às 
regras, realize as regularizações 
com antecedência e garanta seu 
direito ao voto.

À medida que os desafios do 
trânsito urbano se intensificam, as 
multas de trânsito se tornam uma 
realidade recorrente na vida dos 
condutores. No entanto, o conhe-
cimento dos direitos individuais 
diante dessas penalidades assume 
um papel crucial na busca por uma 
convivência mais justa e consciente 
nas vias. Sendo assim, a conscien-
tização sobre os direitos e deveres 
dos condutores é fundamental para 

a diminuição do número de infra-
ções cometidas ou para que a maior 
parte delas possam ser recorridas, 
como de fato é de direito. 

A educação sobre os direitos dos 
condutores não apenas capacita os 
motoristas a defenderem-se de pe-
nalidades indevidas, mas também 
promove uma cultura de responsa-
bilidade e justiça nas estradas. Con-
duzir vai além de simplesmente se-
guir as normas de trânsito; envolve 

estar ciente dos próprios deveres e 
direitos para garantir um tratamen-
to justo perante as autoridades de 
trânsito. A legislação brasileira pre-
vê o direito de defesa, e é possível 
contestar multas em diferentes ins-
tâncias. O processo de recorrer das 
penalidades envolve etapas como a 
Defesa Prévia, recurso à JARI ( Junta 
Administrativa de Recursos de In-
frações) e, se necessário, recurso na 
2ª instância no Cetran (Conselho 

Estadual de Trânsito) ou Coorde-
nadorias Gerais de JARI (em caso 
de órgão de trânsito Federal). É im-
portante ressaltar que recorrer não 
acarreta em penalidades adicionais, 
sendo um direito do cidadão. 

Muitas pessoas recorrem a 
empresas especializadas, como a 
Help Multas, para auxiliar neste 
processo de elaboração da defesa. 
Somente no primeiro semestre de 
2023 a rede que atua em diversas 

cidades do país teve mais de 600 
processos ganhos, garantindo de-
fesa justa para os casos que cabem 
recorrer, algo que o brasileiro ain-
da está aprendendo e assimilando 
como seu direito de cidadão. Para 
facilitar esta etapa, existem espe-
cialistas prontos para auxiliar os 
condutores, dando suporte profis-
sional e expertise na elaboração de 
recursos, tornando o processo mais 
acessível e eficiente, otimizando o 

processo de realização de recursos 
e garantindo soluções ágeis com 
transparência e autoridade em seus 
serviços.

É indispensável que os conduto-
res estejam cientes de seus direitos. 
A conscientização aliada ao conhe-
cimento dá ao cidadão o poder de 
defenderem-se de autuações injus-
tas e contribui para a construção de 
um trânsito mais seguro e justo em 
nosso país.

De onde virão as costas quentes 
desses planejadores do caos que 
está quase pronto para cair sobre 
o presidente Lula e de seu governo 
nas próximas eleições e nas viagens 
internacionais?

Será que esses planejadores se-
riam os mesmos que planejaram a 
conclusão de usinas eólicas no Nor-
deste no governo Dilma, mas não 
planejaram a construção simultâ-
nea das linhas de transmissão para 
a energia chegar ao Sudeste? Seriam 
eles os responsáveis pela ELETRO-
BRÁS ter sido obrigada na Justiça 
a pagar aos donos das eólicas pela 

energia que não pode ser entregue, 
pois as linhas de escoamento não 
ficaram prontas a tempo?

Será que esses planejadores são 
os mesmos que, por falta de novas 
hidrelétricas fizeram a participação 
das termoelétricas na matriz pu-
lar de 14% para 29% entre 2001 
e 2014? Será que foram  eles os 
mesmos responsáveis para em va-
lor absoluto essa participação ter 
aumentado 400%, junto  com as 
emissões de particulados e gases do 
efeito estufa?

Terão tido esses planejadores 
algo a ver com o apagão nacional 

que afetou todas as 26 Unidades da 
Federação, no dia 15 de agosto de 
2023, exceto Roraima? Serão eles 
os mesmos que não explicaram até 
hoje aos brasileiros que a causa do 
apagão foi o fato que o Brasil, - por 
falta de novas hidrelétricas -, estava 
dependendo da geração de 8,6 GW 
de eólicas do Nordeste, quando, 
inesperadamente, ocorreu uma 
“calmaria” no Atlântico Sul? (Uma 
calmaria igualzinha às calmarias 
que acontecem de repente, e que 
Pedro Alvares Cabral, há 524 anos 
já sabia que existiam, porque este-
ve dias parado graças a uma delas). 

Ou será que esses planejadores do 
caos, previram as calmarias, mas 
apostaram na sorte e preferiram 
“correr o risco” de ligar térmicas 
dos seus amigos e Parentes, se as 
eólicas “flopassem” por causa de 
alguma repentina falta de vento?

Ou que será que esses plane-
jadores são mesmo é adeptos do 
cheirinho “gostoso” dos combustí-
veis fósseis importados, caríssimos 
e extremamente poluentes, exalado 
das chaminés das usinas termoelé-
tricas?

Afinal, sendo eólicas e solares 
dois tipos de fontes INTERMI-

TENTES, quando elas deixam de 
produzir, é necessário aumentar a 
geração de fontes PERMANENTES, 
que hoje são apenas duas: hidrelé-
tricas movidas com água doce, ou 
as termelétricas movidas a petróleo, 
carvão, gás ou urânio. E se eles não 
planejam novas hidrelétricas, você 
consegue adivinhar quem lucra e 
aumenta seu faturamento?

Sobre termoelétricas e parentes 
no setor elétrico, alguém lembra do 
motivo da censura ao Estadão em 
2013, um fato que o jornal denun-
ciava todos os dias, na primeira pá-
gina, com uma grande tarja preta de 

luto, dizendo “O Estadão está sob 
censura do TJ SP”?

Alguém lembra quando os Mes-
quita, - visando tirar Sarney do car-
go de presidente do Senado e votar 
o impeachment três anos antes-, 
ameaçaram divulgar trechos de gra-
vações do filho do ex-presidente, 
Fernando, que era dono já naquele 
tempo de uma rede de 16 enormes 
termoelétricas fósseis?

Lembram como essas termoelé-
tricas faturaram horrores graças ao 
“trabalho de não-planejamento” 
dentro do MME, ministério ocupa-
do por Lobão, cria do Sarney? 

que geram discussões e engajamen-
to.”

Além disso, para se destacar 
dos concorrentes, é fundamental 
explorar a diversidade de formatos 
oferecidos pelas plataformas, des-
de posts tradicionais, a carrosséis, 

reels, stories, etc, de modo a cap-
turar a atenção de audiências que 
demandam novidades visuais e nar-
rativas envolventes.

A compreensão dessas tendên-
cias não apenas prepara o profis-
sional Social Media para os desafios 

de 2024, mas também os coloca na 
posição de influenciar e liderar nas 
estratégias digitais em constante 
evolução e transformação, apro-
veitando as oportunidades que 
surgem e mantendo-se à frente das 
estratégias de marketing.
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Hospitais recebem R$ 1,8 milhão como 
incentivo para cirurgias eletivas

Casa Santa Bernadete recebe mais 90 dias 
para receber pacientes com câncer

Justiça manda Montes Claros 
custear internação de idoso 
em asilo

GIRLENO ALENCAR

Os hospitais Dílson Godinho e 
Mario Ribeiro, de Montes Claros, 
receberão R$ 1,8 milhão como in-
centivo para cirurgias eletivas em 
montes claros, como forma de re-
duzir a fila de 11 mil pacientes que 
esperam este tratamento, através 
do Processo: 310/2022 – Modali-
dade: Inexigibilidade de Licitação: 
080/2022. O Sistema Único de Saú-
de acrescentou 300 mil no contrato 
da Fundação de Saúde Dilson de 
Quadros Godinho, mantenedora 
do hospital Dílson Godinho, para 
pagamento da segunda parte do 
segundo quadrimestre de 2023 
e terceiro quadrimestre de 2023. 
Com tal acréscimo o valor total do 
contrato será de R$ 812.800,76.

A Fundação Educacional Alto 
Médio São Francisco, mantenedo-
ra do hospital das clínicas Doutor 
Mario Ribeiro tece acrescentado ao 
contrato original a quantia de R$ 
1,5 milhão para complementação 
do saldo de pagamento da 2º parte 
do 2º e 3º quadrimestres de 2023. 
Tal valor representa 110,43% do 
valor inicialmente contratado. Com 
esta alteração, o total contratado, já 
alterado através do 2º termo aditivo 
passa a ser de R$ 3.425.942,58.

Por meio do projeto Opera Mais, 
Minas Gerais, o Norte de minas teve 
um aporte de R$ 11,5 milhões para 
desafogar a fila de cirurgias eletivas 
que ficaram represadas durante a 
pandemia. O programa é mais uma 
ação da Política de Atenção Hospita-
lar, dentro do Valora Minas.

O Conselho Municipal da Pessoa Idosa 
prorrogou por mais 90 dias o prazo para que 
a Casa de Apoio Santa Bernadete execute o 
projeto ‘Centro Dia Madre Tereza de Calcu-
tá’, de atender pessoas idosas em tratamen-
to oncológico em Montes Claros, as quais se 
encontram em situação de vulnerabilidade 
social e preferencialmente fora do domicílio. 
O projeto recebeu uma verba de R$ 24 mil do 
Fundo Municipal do Idoso.

A Casa de Apoio Santa Bernadete é uma 
instituição filantrópica, sem fins lucrativos 
que tem como finalidade prestar assistência 
social e proteção à saúde a pessoas preferen-
cialmente em Tratamento Fora do Domicílio 
(TFD), em situação de vulnerabilidade so-
cial, as quais se encontram com diagnóstico 
de Câncer, em tratamento ambulatorial de 
quimioterapia e radioterapia nos serviços de 
oncologia de Montes Claros. É mantida por 
doações da comunidade e eventos promocio-
nais, quando pertinente.

Oferece aos acolhidos e seus acompanhan-
tes atendimento especializado com equipe 
multiprofissional, hospedagem, alimentação, 
suplementos alimentares e transporte para 
os Centros de Oncologia, buscando sempre 
minimizar o sofrimento, que é próprio dessa 
agressiva patologia, o câncer. Cabe ressaltar 
que, aproximadamente 90% das pessoas aco-
lhidas na Casa de Apoio Santa Bernadete, são 

idosos em TFD. Nesse contexto, verifica-se o 
importante papel que é desempenhado por 
essa instituição nos cuidados com esse públi-
co que, por si só, encontra-se em situação de 
vulnerabilidade, pois atua como coadjuvante 
junto aos Sistema Único de Saúde (SUS) no 
tratamento de tal patologia, e ainda junto ao 
Sistema Único de Assistência Social (SUAS) 
prestando serviços socioassistenciais na mo-
dalidade Casa de Passagem, fatores estes que 
vão ao encontro do que preconiza a Política 
Nacional do Idoso.

Dessa forma, ao ofertar a acolhida ao 
mencionado público, nossa entidade cumpre 
seu papel de Organização da Sociedade Civil 
(OSC), pois presta auxílio à saúde e bem estar 
social junto a hospitais, que ofertam serviços 
ambulatoriais de oncologia no município de 
Montes Claros, e compreende ainda, que a 
assistência à saúde deve configurar-se como 
direito fundamental do ser humano, devendo 
os órgãos competentes, nas três esferas de go-
verno, prover as condições indispensáveis ao 
seu pleno exercício, tal como reza a Consti-
tuição Federal em seu artigo 196, que está em 
consonância com o disposto na Lei Orgânica 
da Assistência Social (LOAS), Capítulo II, Se-
ção I, Artigo IV, a qual consiste na formulação 
e execução de políticas sociais que visem à 
prevenção, promoção, e proteção do usuário. 
(GA)

Olá, somos do CCVEC e iremos 
realizar nesse sábado dia 20/01/2024 

um bazar beneficente. Teremos peças 
a partir de 3,00. Teremos eletrônicos 

lacrados, mochilas e calças com 
etiquetas e muito mais, com valor 

melhor do mercado. Acontecera das 
08 às 15hrs, na Rua Guiana Holandesa, 
2201 Dr. João Alves. Contamos com a 

presença de todos vocês.

O Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais determina que a Prefeitura 
de Montes Claros custei a interna-
ção de uma idosa no Lar São Vi-
cente de Paulo de Montes Claros, 
mas conhecido como Lar Betânia, 
foi contratado com o valor de R$ 
39 mil pela Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Social para aten-
der a ordem judicial

Fundado em 15 de maio de 
1904, o Lar Betânia cuida de ido-

sos com carinho, amor, dedicação 
e tem a seguinte estrutura: cinco 
pavilhões com refeitório, quartos 
com banheiro individualizado e 
área externa. Assim distribuídos: 
Um administrativo, dois para ho-
mens, um para mulheres e um 
misto para acamados. Um gabinete 
odontológico, consultório médico, 
sala de enfermagem, de terapia 
ocupacional, salão de fisioterapia, 
lavanderia, cozinha industrial, mini 

padaria, quiosques, capela, área de 
lazer coberta. Kombi, ambulância e 
Estrada (veículo utilitário) e o tele-
marketing, onde a sociedade mon-
tes-clarense demonstra seu apoio 
e solidariedade ao Lar Betânia por 
meio de generosas doações. Todas 
quintas feiras, às 10 horas, são cele-
bradas a Santa Missa.

Para atender de maneira integral 
uma média de 105 idosos, o Lar Be-
tânia tem um quadro de funcioná-

rios de formação superior, sendo: 
médico, fisioterapeutas, enfermei-
ro, dentista, nutricionista, profes-
sora de educação física e professora 
de terapia ocupacional, de nível 
médio: técnicos de enfermagem, 
cozinheiras, vigias, motoristas, esto-
quista, mensageiros, operadores de 
telemarketing, bombeiro/ eletricis-
ta, serviços gerais e administrativos 
com curso de capacitação de cuida-
dor de idosos. (GA)
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Ammesf mobiliza população para 
consulta pública sobre os rios Jequitaí 
e Pacuí

Cimams realiza reunião com 
geraizeiros para definição 
de metas

Governador e 
embaixador da 
França no Brasil 
planejam novas 
parcerias no 
estado 

O presidente da Ammesf, Pedro Braga (ao centro)
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OGIRLENO ALENCAR

A Associação dos Municípios da 
Bacia do Médio São Francisco (Am-
mesf ) esta mobilizando a popula-
ção dos municípios cortados pelos 
rios Jequitaí e Pacuí para a consulta 
pública que ocorrerá no dia 25 de 
janeiro, quando será apresentado 
o Relatório em Elaboração do Diag-
nóstico da Bacia e serão colhidas 
sugestões e contribuições da socie-
dade para a consolidação do Relató-
rio final. A iniciativa da consulta é do 
Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio 
São Francisco (CBHSF) em conjunto 
com o Comitê da Bacia Hidrográfica 
dos Rios Jequitaí-Pacuí (CBH Jequi-
taí Pacuí) e será no formato virtual, 
a partir das 14 horas.

Além de ter como público alvo os 
representantes de órgãos públicos, 
usuários de água, empresários, agri-
cultores, pescadores, organizações 
não governamentais e instituições 

de ensino, a participação da popu-
lação em geral será fundamental. 
“Será um momento único para 
sabermos sobre a qualidade das 
águas, os riscos de poluição, as leis e 
regulamentações e o que está sendo 
pensado, que vai beneficiar as de-
zenas de municípios que integram 
esta bacia”, explicou o presidente da 
Ammesf, Pedro Braga, que lembrou 
ainda que esta bacia está dentro do 
território da Bacia Hidrográfica do 
Rio São Francisco.

Segundo a CBHSF, “este diag-
nóstico é a primeira etapa de uma 
série de estudos a serem realizados 
durante o processo de elaboração 
da Proposta de Enquadramento 
dos Corpos de Água Superficiais e 
Proposta Conceitual para a Implan-
tação de um Programa de Monito-
ramento das Águas Subterrâneas 
na Bacia Hidrográfica dos Rios 
Jequitaí-Pacuí”. Ainda conforme o 
comitê, outras etapas serão cum-

pridas no decorrer do trabalho. 
São elas: Prognóstico, Proposição 
de Metas relativas às Alternativas de 
Enquadramento de Águas Super-
ficiais, Programa de Efetivação do 
Enquadramento de Águas Superfi-
ciais e a Proposta Conceitual para a 
Implantação do Programa de Moni-
toramento das Águas Subterrâneas 
na Região do Alto São Francisco à 
jusante da UHE de Três Marias.

Os municípios que compõem a 
Bacia Hidrográfica dos Rios Jequita-
í-Pacuí são Bocaiuva, Brasília de Mi-
nas, Buenópolis, Buritizeiro, Cam-
po Azul, Claro dos Poções, Coração 
de Jesus, Engenheiro Navarro, Fran-
cisco Dumont, Ibiá, Icaraí de Minas, 
Jequitaí, Joaquim Felício, Lagoa dos 
Patos, Lassance, Luislândia, Mirabe-
la, Montes Claros, Pirapora, Ponto 
Chique, São Francisco, São Gonçalo 
do Abaeté, São João da Lagoa, São 
João do Pacuí, Três Marias, Ubaí e 
Várzea da Palma.

O Consórcio Intermunicipal Mul-
tifinalitário da Área Mineira da Su-
dene (Cimams) realizou na manhã 
dessa segunda-feira (16), reunião de 
alinhamento com representantes da 
Cooperativa de Agricultores, Coleto-
res e Restauradores Agroextrativistas 
do Alto Rio Pardo (Coocrearp). 

Este é o primeiro passo para 
dar início as atividades do projeto 

aprovado pelo Fundo Especial do 
Ministério Público do Estado de Mi-
nas Gerais (Funemp), com alocação 
de R$ 1,3 milhão para a viabilidade 
do projeto. O convênio foi assinado 
no mês de dezembro/2023, na sede 
do Cimams, entidade parceira para 
implementação do Projeto Estrutu-
ração das Atividades de Preservação 
Ambiental da Coocrearp e dos mu-

nicípios na reserva de desenvolvi-
mento sustentável – RDS Nascentes 
Geraizeiras.

Ainda durante a reunião, ficou 
acertada a definição de metas e es-
tratégias para desenvolvimento das 
atividades e fortalecimento da Coo-
perativa e das ações de restauração 
e preservação ambiental. O Cimams 
ficou responsável por realizar a con-

tratação para a aquisição dos bens/
serviços necessários à estruturação 
do Projeto “Estruturação das Ati-
vidades de Preservação Ambiental 
da Coocrearp e dos municípios na 
reserva de desenvolvimento susten-
tável – RDS Nascentes Geraizeiras”, 
com vistas à consecução das ativida-
des relacionadas ao referido projeto. 
(ARTHUR JÚNIOR)

O governador Romeu Zema 
recebeu, na manhã de quinta-fei-
ra (18), a visita do embaixador 
da França no Brasil, Emmanuel 
Lenain, no Palácio da Liberdade, 
para discutir temas relevantes no 
relacionamento entre o Governo 
de Minas Gerais e a França, prin-
cipalmente desenvolvimento eco-
nômico, cultura e turismo, meio 
ambiente e educação.

“A relação de Minas com a Fran-
ça já é antiga. Temos diversas em-
presas francesas que investem no 
estado e deixamos ficar claro para 
o embaixador a nossa disponibili-
dade de estreitarmos ainda mais 
esse relacionamento, trazendo 
mais investimentos franceses para 
Minas Gerais e também na parte 
cultural, no turismo”, ressaltou o 
governador.

Zema explicou também os prin-
cipais pontos debatidos no encon-
tro, que contou com a presença de 
secretários de Estado, do cônsul-
-geral da França no Rio de Janeiro, 
Gérard Maréchal, do conselheiro 
econômico, François-Xavier Fla-
mand e do adido de Cooperação e 
de Ação Cultural da Embaixada da 
França, Vincent Nédélec.

“Nós passaremos a ter uma es-
cola bilíngue em Ouro Preto com 
francês, que é um avanço muito 
grande para prepararmos pessoas 
nessa língua quando nós tivermos 
aqui missões com turistas france-
ses. Solicitamos também um voo 
para a França partindo de Minas 
Gerais. Hoje, o mineiro que quer 
ir para a França precisa se dirigir 
geralmente a São Paulo ou ao Rio 
de Janeiro. E nós já temos prati-
camente acertados alguns investi-
mentos franceses”, detalhou.

Os investimentos franceses em 
Minas Gerais abrangem diversas 
empresas e indústrias em municí-
pios variados. Destacam-se, entre 
outras, a presença da Danone em 
Jacutinga e Poços de Caldas; Heli-
bras em Itajubá; Itambé Alimentos 
em Pará de Minas e Sete Lagoas; 
Lactalis em Guanhães e Pouso 
Alto; e Vallourec do Brasil em 
Belo Horizonte, Jeceaba, Curvelo 
e Brumadinho.

Além dessas iniciativas, a partir 
de 2024, o estado de Minas Gerais 
receberá um curso de gastrono-
mia gerenciado pela renomada Le 
Cordon Bleu, sediado no Centro 
Universitário de Belo Horizonte 

(Uni-BH). A parceria foi oficiali-
zada em 21/12, após uma reunião 
entre o CEO da escola, André 
Cointreau, e o governador.

“Nós iniciamos essa jornada 
tendo a França como o maior 
investidor em Minas Gerais no 
primeiro ano de governo. E de 
lá para cá, esses investimentos 
se tornaram realidade. Chega a 
hora de nós fazermos agora uma 
reinserção das oportunidades de 
Minas no território para os inves-
tidores franceses. Esse encontro 
de hoje foi um encontro muito 
representativo. O governador 
apontou algumas linhas, algumas 
diretrizes e as secretarias irão 
conduzir conforme a temática. No 
desenvolvimento econômico, já 
ainda neste encontro, nós vamos 
fazer diversas reuniões técnicas 
sobre a atração de investimentos 
de empresas francesas em Minas 
Gerais”, ressaltou o secretário de 
Estado de Desenvolvimento Eco-
nômico, Fernando Passalio.

PROGRAMA FRANÇA 
ESCOLA

Trata-se de proposta de parce-
ria entre a Embaixada da França 
e a Secretaria de Estado de Edu-
cação (SEE), com ênfase na intro-
dução do francês no currículo da 
rede estadual de ensino em Minas 
Gerais. A região de Ouro Preto é 
de grande relevância para o pro-
grama, pois já há relações estabe-
lecidas com a embaixada.

“Vamos começar o Programa 
França Escola em parceria com a 
embaixada e o Governo de Minas, 
com o objetivo de melhorar a re-
lação entre o estado mineiro e a 
França, fomentar o estudo de mais 
pessoas na língua francesa e au-
mentar o intercâmbio tanto para 
estudantes mineiros como para 
nosso corpo docente”, explicou 
o secretário de Educação, Igor de 
Alvarenga.

Para implementação, são suge-
ridas etapas como a formação on-
-line de professores, identificação 
de licenciados em letras inglês/
francês, diálogo com universida-
des públicas, inclusão do francês 
como disciplina eletiva nas facul-
dades, promoção de intercâmbio 
para estudantes em parceria com a 
Fundação Helena Antipoff e inter-
câmbio docente. (Agência Minas)
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SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

SETE LAGOAS AMPLIA CENTRO SISMOLÓGICO

Embora haja registros de tremores de terra na região há vários anos, a 
frequência com que eles têm ocorrido nos últimos três anos vem sendo 
considerada estranha. Em vários pontos do município, em uma parceria da 
Prefeitura  com o Centro de Sismologia da Universidade de Brasília (UnB), 
estão sendo instalados equipamentos. A Prefeitura vem realizando várias 
ações para compreender o fenômeno. Assim, em maio de 2022, o Municí-
pio protocolou ofício endereçado ao chefe do Observatório Sismológico da 
UnB, solicitando cooperação para estudos e informações a respeito dos aba-
los sísmicos na cidade. Além disso, um grupo de trabalho foi instituído por 
meio da Portaria Nº 14.630/2022, para elaborar uma análise e relatório de 
avaliação de vulnerabilidade sísmica do município. (Diário de Sete Lagoas)

https://diariosetelagoas.com.br/prefeitura-anuncia-a-instalacao-de-
-um-centro-sismologico-com-oito-novos-equipamentos-em-sete-lagoas/

PATOS DEBATE SANEAMENTO

O Projeto da Parceria Público-Privada (PPP) destinado à celebração de 
regime de concessão dos serviços públicos de abastecimento de água e es-
gotamento sanitário em Patos de Minas será apresentado durante audiência 
pública. O objetivo principal do evento é colher contribuições e sugestões 
da população em relação ao edital. A reunião acontecerá no dia 29 de ja-
neiro, às 17h,. A participação é aberta a qualquer pessoa física ou jurídica, 
inclusive para fornecer comentários e contribuições ao projeto. Os comen-
tários e as contribuições devem ser sugeridos a partir da minuta do edital 
e dos anexos da futura Concorrência Pública de Concessão dos Serviços 
Públicos de Abastecimento de Água Potável e de Esgotamento Sanitário de 
Patos de Minas. (Folha Patense)

https://folhapatense.com.br/patos-de-minas/audiencia-publica-para-
-debater-edital-de-concessao-do-servico-de-abastecimento-e-tratamento-
-de-agua-e-esgoto-tem-data-marcada/

HC CAPTOU 104 ÓRGÃOS POR DOAÇÃO

A Comissão Intra-hospitalar de Doação de Órgãos e Tecidos (CIHDOTT) 
do Hospital de Clínicas da Universidade Federal do Triângulo Mineiro (HC-
-UFTM) divulgou o balanço do total de órgãos e tecidos para transplantes 
captados no ano passado. De acordo com o coordenador do CIHDOTT, 
Ilídio Antunes de Oliveira Júnior, foram captados 54 globos oculares (córne-
as), 36 rins, dez fígados, três corações e um pâncreas. No total, 104 órgãos e 
tecidos para transplantes, captados em 2023. ( Jornal da Manhã – Uberaba)

www.jmonline.com.br/cidade/comiss-o-do-hc-captou-no-ano-passa-
do-104-org-os-para-doac-o-1.345369

 

DIVINÓPOLIS TEM MARGEM PARA GANHO REAL

O Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio Econômi-
cos (Dieese) acaba de divulgar dois estudos encomendados pelo Sindicato 
dos Trabalhadores Municipais de Divinópolis e Região Centro-Oeste (Sin-
tram), sobre a viabilidade de a Prefeitura conceder ganho real na recompo-
sição dos salários dos servidores municipais em 2024. Na análise referente 
ao ano passado, o Dieese indica que a Prefeitura tinha margem para conce-
der um reajuste de até 14,28%, sem comprometer o orçamento. Para esse 
ano, o Dieese indica que o prefeito Gleidson Azevedo pode conceder uma 
recomposição salarial de até 10%, o que significaria ganho real de 3,2%. 
(Portal G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/estudo-do-dieese-mostra-que-prefeitura-
-de-divinopolis-tem-margem-para-dar-ganho-real-aos-salarios-dos-servi-
dores/

POUSO ALEGRE PROMOVE VACINAÇÃO

A Prefeitura de Pouso Alegre irá promover um sábado de vacinação es-
pecial neste dia 20, das 8h às 16h, no Centro de Vacinação. Todas as vacinas 
recomendadas nos calendários infantil e adulto estarão disponíveis para 
a comunidade. Mas, o enfoque principal será a vacinação infantil, com o 
objetivo de assegurar o bem-estar das crianças e a atualização de suas ca-
dernetas de vacina antes do retorno às atividades escolares. Para garantir 
a vacinação é preciso apresentar a caderneta de vacinação no Centro de 
Vacinação. Vale ressaltar que o local funciona durante a semana das 7h30 às 
19h e, especialmente para este sábado, estará aberto das 8h às 16h. (Diário 
Regional – Pouso Alegre)

https://jornaldiarioregional.com.br/2024/01/18/prefeitura-promove-
-vacinacao-neste-sabado-20/

 

SETE CONDOMÍNIOS LOGÍSTICOS EM MG

Em 2023, Minas Gerais registrou a entrega de sete condomínios logísti-
cos de alto padrão, aqueles que atendem com mais eficiência as operações 
logísticas de empresas dos mais diversos setores. Esses empreendimentos 
adicionaram aproximadamente 275 mil metros quadrados ao inventário de 
galpões desse tipo no Estado, que encerrou o ano em 2,193 milhões de 
metros quadrados.  As informações são da CEO da Colliers – empresa líder 
em serviços profissionais diversificados e gestão de investimentos -, Paula 
Casarini. De acordo com ela, a cidade de Extrema foi a que mais recebeu no-
vos condomínios logísticos de alto padrão no último exercício: três deles. O 
município, que representa cerca de 40% do estoque mineiro e deve receber 
novos galpões em 2024, vem se destacando na atração desses empreendi-
mentos. (Diário do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/economia/sete-condominios-logisti-
cos-foram-entregues-mg/
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UNIMONTES

Pesquisadores do Centro Sismológico da UnB instalam os 
aparelhos em Sete Lagoas

A Unimontes irá oferecer 470 vagas em 39 cursos de graduação

    COMUNICA

    JOVEM DE FUTURO

MEC abre inscrições para SISU 
na segunda-feira (22) 

ICA/ UFMG abre inscrições para 
curso comunitário preparatório 
para o ENEM

Educação reúne equipes de expansão 
do programa para alinhar planos de 
2024

Começam segunda-feira (22) 
e vão até quinta-feira (25), as ins-
crições de estudantes de todo país 
ao Sistema de Seleção Unificado 
(SISU) para o preenchimento de 
vagas nas universidades brasilei-
ras, com o uso das notas do Exa-
me Nacional do Ensino Médio 
(ENEM/2023). A Universidade 
Estadual de Montes Claros (Uni-
montes) 470 vagas em 39 cursos 
de graduação pelo SISU para o 
primeiro e segundo semestres de 
2024.

As notas do ENEM 2023 foram 
divulgadas pelo Ministério da 
Educação na terça-feira (16/01). O 
resultado pode ser acessado pelos 
estudantes por meio da Página do 
Participante, com o login único na 
plataforma gov.br. 

As inscrições dos candidatos 
às vagas da Unimontes oferecidas 
pelo Sisu/MEC serão efetuadas 
exclusivamente pela internet, por 
meio do sitio eletrônico https://
acessounico.mec.gov.br/sisu. 

As 470 vagas ofertadas pela 
Unimontes no edital único Sisu 
1/2024 serão distribuídas da se-
guinte forma: 287 vagas a serem 
preenchidas no primeiro semestre 
e 183 vagas com preenchimento 
previsto para o segundo semestre 
deste ano.

A Unimontes destina ao Sisu 
20% das vagas dos seus cursos de 
graduação. 80% (2.254) das vagas 
dos cursos da instituição serão pre-
enchidas por meio do vestibular pró-
prio da universidade, cujo resultado 
será divulgado em 31 de janeiro de 
2024, sendo que as provas foram 
aplicadas em 10 de dezembro pas-
sado.

Por meio do Sisu, a Unimontes 
vai preencher vagas em 34 cursos 
ministrados no campus sede em 
Montes Claros em outros 17 cursos 
mantidos em 08 campi nas regiões 

Norte, Noroeste de Minas, Vales do 
Jequitinhonha e Mucuri.

As informações detalhadas sobre 
as vagas e cursos, documentos e pra-
zos podem ser conferidas no Edital 
01/2024, disponível na página oficial 
do Sisu /Unimontes www.sisu.uni-
montes.br.

O resultado da primeira chama-
da no Processo Seletivo 1/2024 será 
divulgado no dia 31/01/2024. A se-
gunda e demais chamadas serão pu-
blicadas a partir do dia 09/02/2024, 
através do site: www.sisu.unimontes.
br.

Para participar da lista de espera 
e concorrer às demais chamadas, os 
candidatos deverão manifestar seu 
interesse no período de 30 de janei-
ro de 2024 até o dia 7 de fevereiro de 
2024 (até as 23h59min).

O início das aulas do primeiro se-
mestre letivo está previsto para o dia 
19 de fevereiro. O segundo semestre 
letivo será iniciado em 31 de julho, 
conforme calendário acadêmico da 
Unimontes disponível em https://
unimontes.br/wp-content/uplo-
ads/2023/10/resolucao_cepex154-1.
pdf. (FABRÍCIA ANDRADE)

Quem pretende prestar o Exame 
Nacional do Ensino Médio este ano 
e não pode pagar por um curso pre-
paratório, tem a chance de ter aulas 
gratuitas para as provas. Estão aber-
tas, até o dia 25 de fevereiro, as ins-
crições para o ComunICA – cursinho 
comunitário do Instituto de Ciências 
Agrárias (ICA) da UFMG. Ao todo, 
são oferecidas 100 vagas divididas 
em três modalidades:

– Ex-alunos do ComunICA que 
não tenham abandonado o curso (10 
vagas);

– Funcionários, servidores, co-
laboradores terceirizados do ICA e 

seus familiares (15 vagas);
– Candidatos que atendam aos 

demais requisitos do edital (75 va-
gas).

REQUISITOS

Podem se inscrever candidatos 
que tenham estudado o primeiro e 
segundo ano do ensino médio em 
escola pública e estudantes que es-
tejam cursando ou tenham cursado 
o terceiro ano do ensino médio em 
escola pública.

INSCRIÇÕES

Para se inscrever o candidato 
deve preencher o Requerimento de 
Inscrição disponível no site do Co-
munICA e pagar uma taxa no valor 
R$ 5,00 conforme estabelecido no 
edital .

A lista com as inscrições confir-
madas será divulgada no dia 26 de 
fevereiro na página do ComunICA na 
internet.

SELEÇÃO

O processo seletivo é composto 
por uma prova de múltipla escolha e 

redação que será realizada no dia 03 
de março, das 13:30 às 17:30, na sala 
32 do CAAD, prédio localizado na 
avenida Universitária, número 1610 
– bairro Universitário.

RESULTADO 

O resultado parcial, contendo os 
aprovados para a etapa de matrícula, 
será publicada a partir das 17h do dia 
06 de março de 2024 pela Internet 
na página eletrônica do ComunICA.

As aulas terão início em 11 de 
março de 2024 e terminarão na se-
mana de realização do ENEM.

Iniciando a integração de mais 
400 novas escolas estaduais ao Pro-
grama Jovem de Futuro, a Secreta-
ria de Estado de Educação de Minas 
Gerais (SEE/MG) realizou, na quin-
ta-feira (18), o webinário “A expan-
são do Jovem de Futuro em 2024 
– Escolas incorporadas à estratégia 
para alinhamento do planejamento 
e metas para o novo ano letivo. A 
ação reuniu gestores escolares, vi-
ce-diretores e representantes de 
grupo gestores das Superintendên-
cias Regionais de Ensino (SREs) da 
rede estadual.

Com início de implementação 
em 2019, em parceria com o Insti-
tuto Unibanco, o programa Jovem 
de Futuro passa a abranger todas as 
47 SREs da rede estadual de ensino, 
atendendo a todas as 2.375 escolas 
que ofertam o ensino médio em 
2024. Para engajar os novos partici-
pantes, foram apresentadas as pre-
missas da estratégia do programa 
na rede, o método de Circuito de 
Gestão Mineiro e o alinhamento de 
futuros eventos de formação.

O encontro online contou com 
a presença do secretário de Estado 
de Educação, Igor de Alvarenga, 
dos subsecretários Kellen Senra, 
de Desenvolvimento da Educação 
Básica, e Gustavo Pedroso, de Ar-
ticulação Educacional, além dos 
coordenadores do programa, Bru-
no Rozenberg, da SEE/MG, e Aline 
Andrade, do Instituto Unibanco. 

O secretário Igor de Alvarenga 
destacou o caminho consolidado 
do programa desde o início e res-
saltou a necessidade do trabalho fo-
cado em metas e objetivos traçados 
pela SEE.  “Esse é um momento de 
expansão do programa Jovem de 
Futuro, espero que vocês aprovei-
tem ao máximo o programa porque 
a experiência de outros gestores já 
traz bons frutos e bons olhares. O 
Jovem de Futuro vem para somar e 
é uma iniciativa que tem 100% do 
apoio da SEE e também do Institu-
to Unibanco”, destacou. 

Já a subsecretária de Desenvol-
vimento da Educação Básica, Kellen 
Senra, abordou a importância do 

Circuito de Gestão Mineiro, o mé-
todo que subsidia todas as instân-
cias envolvidas no Jovem de Futuro 
– SEE, SREs e escolas – a organiza-
rem a rotina de processos. 

“Ele implanta a mesma metodo-
logia para todos e permite a análise 
para olharmos para as metas e re-
sultados que pretendemos alcan-
çar. Ao longo de todo o trabalho do 
circuito, faremos o monitoramento 
do plano de ação e conseguiremos 
repensar, de forma coerente, com 
todos os envolvidos: professores, 
especialistas de educação básica, 
servidores das SRE’s. Dessa forma, 
conseguimos saber onde podemos 
melhorar e o que exatamente impe-
de que essas metas sejam alcança-
das”, disse. 

O papel fundamental do ins-
petor escolar na implementação 
do Jovem de Futuro nas escolas e 
SRE’s foi destacado pelo subsecre-
tário de Articulação Educacional, 
Gustavo Pedroso. “A gente só vai 
conseguir enfrentar os desafios de 
forma alinhada quando entender-

mos as ferramentas que temos à 
disposição e entender que o pla-
nejamento é importante para que 
essa gestão consiga nosso principal 
resultado: manter nossos estudan-
tes acessando nossas escolas e ga-
rantindo a aprendizagem”. 

Jovem de Futuro

O programa Jovem de Futuro 
começou a ser implementado na 
rede estadual de ensino de Minas 
Gerais em 2019. A iniciativa tem 
como objetivo orientar os esforços 
e o foco da gestão escolar e educa-
cional para a geração de resultados, 
fomentando a visão sistêmica, a in-
tegração, a elevação dos padrões 
de desempenho e rendimento 
escolar, a redução das desigualda-
des intra e interescolares e a miti-
gação dos efeitos da pandemia da 
Covid-19. Atualmente, todas as 47 
SRE’s, abrangendo todas as escolas 
de ensino médio do estado, fazem 
parte do Jovem de Futuro. (Ascom 
SEE-MG)

Candidatos podem se inscrever até o dia 25 de fevereiro para o 
cursinho gratuito 



Montes Claros, sábado a segunda-feira, 20 a 22.01.2024
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Primeiro transplante de pâncreas é 
realizado na Santa Casa Montes Claros 

Pesquisa aponta aumento do uso de 
psicofármacos na pandemia em MG
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Saúde

A Santa Casa Montes Claros tem 
se destacado ao longo dos anos 
como pioneira e referência no ce-
nário de transplantes, registrando 
importantes marcos na história da 
medicina na região. O mais recente 
grande feito foi a realização do pri-
meiro transplante de pâncreas. 

Iniciado em 1993, quando rea-
lizou o primeiro transplante renal 
com doador vivo, o Serviço de Trans-
plante do hospital já beneficiou mais 
de 2 mil pacientes ao longo dos últi-
mos 30 anos. Entre eles está a jovem 
de 28 anos, Karine Stefane Brito, que 
foi contemplada com um transplan-
te duplo pâncreas e rim. “Era o meu 
sonho ficar livre das complicações da 
diabetes, uma doença que em alguns 
casos evolui de forma mais agressiva. 
Em mim já tinha afetado minha visão 
e meus rins”, relata a paciente, que 
ficou na fila de espera pelos órgãos 
durante cerca de quatro meses. 

Ela conta, emocionada, a reação 
ao receber a ligação que mudaria sua 
vida. “Tinha acabado de fazer hemo-
diálise. Chegando em casa, passaram 
poucas horas, me ligaram. Foi até 
inacreditável, porque eu não ima-

ginava que seria tão rápido assim. 
Gostaria de falar que fazer o bem 
sem olhar a quem só faz o bem pra 
gente, pois é devolvido o sorriso, a 
esperança de outras pessoas. Porque 
só quem passa esse sofrimento todos 
os dias sabe o quanto é dolorido. 
Mesmo que na dor, Deus retribui, 
pois os familiares dos doadores esta-
rão fazendo o bem não só para uma 
pessoa, mas para várias. Vai devolver 
a vida”, afirma, emocionada, Karine.

O cirurgião-geral e coordenador 
do Serviço de Transplante de Pâncre-
as, Pedro Henrique Batista, explica 
que a indicação para o transplante 
de pâncreas são, em sua imensa 
maioria, para pacientes diabéticos 
tipo 1. “Eles têm um subtipo de dia-
betes, que é um subtipo mais agres-
sivo. E, já no começo da vida, com 
uns 20, 30 anos, essa agressividade 
do diabetes leva a lesões vasculares, 
macrovasculares e microvasculares; 
levando o paciente a perder a função 
do rim, necessitando de hemodiálise 
três vezes por semana. Além disso, 
muitos desenvolvem retinopatia 
diabética, prejudicando a sua visão 
e até levando a cegueira. Até mesmo 

o controle glicêmico é muito difícil. 
Então, esse paciente tem indicação 
de fazer o transplante duplo, o rim 
para sair da hemodiálise e o pân-
creas para curar do diabetes, numa 
cirurgia só”, explica. 

Para o médico, a realização do 
primeiro transplante de pâncreas re-
presenta mais que um avanço para a 
medicina local. “Esses pacientes que 
necessitam do transplante de pân-
creas/rim, antes só transplantavam o 
rim e não melhoravam do diabetes. 
As outras complicações, além do rim, 
não melhoravam como o diabetes, a 
retinopatia diabética, a neuropatia 
diabética, dentre outras. E o próprio 
rim que ele recebia durava menos, 
porque ele ainda continuava dia-
bético. Então, é um grande avanço 
para esses pacientes na melhoria do 
tratamento da comorbidade. Agora, 
eles têm a oportunidade de um novo 
cenário de melhora, ou seja, de pra-
ticamente da cura do diabetes e da 
disfunção renal”, explica o médico.

EVOLUÇÃO DO SERVIÇO DE 
TRANSPLANTE DA SANTA CASA 

MONTES CLAROS

O coordenador do Serviço de 
Transplante de Fígado, Luiz Fernan-
do Veloso, ressalta que “há cerca de 
quatro anos o caminho do trans-
plante de pâncreas foi debutado, 
para além do sonho, pela seleção 
de pessoas capazes de perceber a 
si mesmos e a realidade, dotadas de 
coragem e desejo por coisas altas, 
por isso, capazes de aprenderem 
e dotados de força para resistirem 
e prosperar. Aqui me refiro ao Dr. 
Pedro Henrique Batista. Treinado 
em outros centros de excelência 
construídos por outros sonhadores, 
foi capaz de entender e promover 
o bom solo construído, e por isso 
cumprir essa primeira missão”, 
afirma.

Após 1993, o ano de 1999 teste-
munhou outro feito notável, com a 
realização do primeiro transplante 
de córnea, seguido, em 2011, pelo 
inovador transplante de fígado. 
Este último marcou um ponto de 
virada significativo, sendo o pri-
meiro procedimento desse tipo 
fora da capital e sem vinculação 
a um hospital universitário, revo-
lucionando não apenas a história 

da Santa Casa Montes Claros, mas 
também o panorama da transplan-
tação em Minas Gerais.

O ano de 2013 trouxe consigo a 
inauguração da Unidade de Trans-
plantes João Paulo II, reforçando o 
compromisso da instituição com a 
excelência nesse campo. Em 2017, 
a Santa Casa Montes Claros regis-
trou mais uma conquista impres-
sionante ao realizar o primeiro 
transplante duplo de fígado/rim. 

O progresso não cessou, e em 
2019 a instituição realizou seu 
primeiro transplante Musculoes-
quelético. Já em 2021 o hospital 
alcançou mais um marco ao iniciar 
os transplantes de Medula Óssea 
Autólogo (TMO). “Os números 
impressionam, com mais de 1000 
pacientes beneficiados com trans-
plantes de rim, mais de 200 com 
transplantes de fígado, mais de 50 
com transplantes de células-tronco 
e mais de 40 de musculoesqueléti-
co. Além disso, os incontáveis trans-
plantes de córneas demonstram o 
impacto positivo e a abrangência 
do trabalho desenvolvido”, ressalta 
o superintendente da Santa Casa 

Montes Claros, Maurício Sérgio 
Sousa e Silva.

O reconhecimento do Minis-
tério da Saúde, em 2023, com a 
atribuição da nota máxima no Pro-
grama de Qualidade de Transplan-
tes, coroa o comprometimento e a 
dedicação da equipe da Santa Casa 
Montes Claros. O resultado é a con-
solidação de um serviço de trans-
plantes de excelência, que não ape-
nas transforma vidas, mas também 
estabelece um padrão elevado para 
o setor de saúde na região.

“Este é o resultado de um traba-
lho de muitos anos; primeiro, de 
um sonho de fazer um serviço de 
transplantes de excelência, iniciado 
com o Transplante de Fígado em 
2011, consolidado com a implan-
tação do Transplante de Células 
Tronco Hematopoiéticas e com im-
portantes serviços prestados para 
melhoria técnica e de processos em 
favor do Serviço de Transplante de 
Rim. Tanto assim que recentemente 
recebemos nota máxima no progra-
ma de qualidade em transplantes 
do Ministério da Saúde, ressalta 
Veloso. (ANA PAULA PAIXÃO)

Pesquisa da Fundação Oswaldo 
Cruz (Fiocruz) Minas mostrou que 
o consumo de medicamentos rela-
cionados à saúde mental fornecidos 
pelo Sistema Único de Saúde (SUS), 
em Minas Gerais, aumentou durante 
a pandemia de covid-19. O estudo 
analisou dados do Sistema Integrado 
de Gestão da Assistência Farmacêutica 
de forma a traçar o perfil do forneci-
mento de psicofármacos e verificar as 
tendências de uso antes e durante a 
pandemia.

A análise compreendeu dados ge-
rados em um período de quatro anos: 
entre janeiro de 2018 e dezembro de 
2019, para verificar o consumo antes 
do surgimento dos casos de covid-19 
no país, e de janeiro de 2020 a dezem-
bro de 2021, para apurar o uso duran-
te a pandemia.

De acordo com as análises, os 
medicamentos mais consumidos no 
decorrer da pandemia foram o clo-
ridrato de fluoxetina, indicado para 
o tratamento de depressão; o dia-
zepam, prescrito para ansiedade; e 
fenobarbital sódico, para epilepsia. 
Comparando os dois períodos, antes 
e depois da pandemia, os medica-
mentos que tiveram maior aumento 
percentual de consumo foram clona-

zepan, para ansiedade, com aumento 
de 75,37%; e carbonato de lítio, que 
tem como principal uso o tratamento 
do transtorno de bipolaridade, com 
aumento de 35,35%.

Entre os itens do Componente 
Especializado da Assistência Farma-
cêutica, os medicamentos mais con-
sumidos foram olanzapina, risperi-
dona e hemifumarato de quetiapina, 
todos indicados para o tratamento de 
esquizofrenia. Os que tiveram maior 
aumento no percentual de consumo, 
comparando os dois períodos, foram 
levetiracetam, para epilepsia, com 
elevação de 3.000%; e cloridrato de 
memantina, indicado para Alzheimer, 
cujo consumo subiu 340%.

Para a farmacêutica Sarah Nasci-
mento Silva, que integra o Núcleo de 
Avaliação de Tecnologias em Saúde da 
Fiocruz e coordenou o estudo, embo-
ra o crescimento no consumo de anti-
depressivos e ansiolíticos possa estar 
associado ao contexto de incertezas e 
preocupações gerado pela pandemia, 
outras questões podem ter influen-
ciado nesse aumento, como medidas 
importantes que afetaram as políticas 
públicas de saúde mental.

“Primeiramente, houve a alteração 
da legislação que regula a dispensa-

ção de medicamentos psicotrópicos, 
em vigência entre março de 2020 
e setembro de 2023, que ampliou 
temporariamente as quantidades má-
ximas de medicamentos permitidas 
nas notificações e receitas de controle 
especial. Essa resolução triplicou a 
quantidade de medicamentos dispen-
sados em uma única receita e ainda 
autorizou a entrega remota, antes 
proibida”, disse a pesquisadora.

Outro ponto importante destaca-
do por ela foi a ampliação de trans-
ferência de recursos financeiros aos 
municípios, por parte do Ministério 
da Saúde, para aquisição de medica-
mentos do Componente Básico da 
Assistência Farmacêutica, tendo como 
justificativa os impactos sociais causa-
dos pela pandemia, o que possibilitou 
a expansão da oferta de medicamen-
tos à população.

A farmacêutica ressaltou que, 
embora essas alterações tenham am-
pliado e facilitado o acesso aos medi-
camentos, a Rede de Atenção Psicos-
social já vinha, nos anos anteriores à 
pandemia, sofrendo mudanças que 
impactaram negativamente na as-
sistência prestada aos usuários, que 
deixaram de contar com uma série de 
atendimentos. Durante a pandemia, 

A equipe que realizou o procedimento cirúrgicoA equipe que realizou o procedimento cirúrgico e a paciente

isso foi agravado, já que com o iso-
lamento social a rotina de serviços 
dos centros de Atenção Psicossocial 
(CAPs) foi bastante afetada, impac-
tando ainda mais na assistência ade-
quada.

“Ou seja, em um momento de 
alta vulnerabilidade da população, 
observam-se o acesso e a oferta fa-
cilitada a esses medicamentos, ao 
mesmo tempo em que a rede de 
assistência estava comprometida. 
Assim, sabendo do alto potencial de 

dependência e abuso dos psicofár-
macos, este estudo também chama 
a atenção para o risco de que tais 
mudanças, ainda que transitórias, 
possam alterar comportamentos que 
vão exigir um trabalho contínuo da 
Assistência Farmacêutica com foco 
no uso racional dos medicamentos”, 
afirma.

A coordenadora ressalta, ain-
da, que um dos fatores que pode 
ter influenciado no crescimento 
do consumo do levetiracetam, que 

registrou aumento de 3.000%, é o 
acesso recente a esse medicamen-
to, incorporado à lista de produtos 
ofertados pelo SUS em 2017, para 
tratamento de epilepsia refratária e 
microcefalia. Assim, o aumento no 
fornecimento possivelmente não 
está ligado a uma questão epide-
miológica, mas tem relação com o 
tempo que uma nova tecnologia in-
corporada é de fato implementada 
na prática clínica. (ANA CRISTINA 
CAMPOS/ Agência Brasil) 
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Inscrições abertas para palestra sobre 
inteligência artificial em Brasília de Minas

Alunos do Norte de Minas cadastrados no 
programa ficam sem pagamento
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Empreendedores de Brasília de 
Minas já podem se inscrever para 
a palestra ‘Gestão estratégica com 
Inteligência Artificial (IA)’, que 
será ministrada pelo mestre em 
negócios digitais e CEO da Nobre 
Empreendedores, Gustavo Nobre. 
A capacitação gratuita promovida 
pelo Sebrae Minas será realizada 
no dia 29 de janeiro, às 19h30, 
no Sicoob Credinor (avenida Sa-
nitária, 73, Centro). As vagas são 
limitadas e as inscrições devem ser 
feitas no site: https://www.sympla.
com.br.

Os participantes irão conhecer 
as possibilidades de uso da inteli-
gência artificial nas diversas áreas 

da empresa, e também poderão 
se inscrever no ALI Transformação 
Digital - programa do Sebrae Mi-
nas para estimular o aumento da 
produtividade e do comércio de 
pequenos negócios, por meio da 
inovação em processos , produtos 
e serviços. O programa oferece 
atividades de orientação e atendi-
mento personalizado durante seis 
meses.

“Além de acompanhar as em-
presas, disponibilizamos um subsí-
dio de até R$ 2 mil para aquisição 
de ferramentas digitais que favore-
cem a gestão e o desenvolvimento 
do negócio”, destaca a analista do 
Sebrae Minas Hebbe Mendes.

Os alunos, sobretudo quilom-
bolas, indígenas e em situação de 
vulnerabilidade socioeconômica do 
Instituto Federal do Norte de Minas 
Gerais cadastrados no Programa de 
Bolsa Permanência  ficaram sem pa-

gamento de R$ 1,4 mil referente a 
dezembro, complicando a situação 
destes alunos. O IFNMG, por meio 
da Diretoria de Assuntos Estudan-
tis, recebeu informações do Minis-
tério da Educação (MEC) sobre o 

   BOLSA PERMANÊNCIA 

Evento promovido pelo Sebrae Minas vai selecionar empresas interessadas em participar do programa ALI Transformação Digital

atraso no pagamento das bolsas a 
estudantes) e a  previsão, segundo 
o  Fundo Nacional de Desenvolvi-
mento da Educação (FNDE), é que 
o pagamentos dos bolsistas que já 
recebem a bolsa seja feito até a pró-
xima semana. 

O Programa de Bolsa Permanên-
cia foi instituído em 2013 é consiste 
em uma política pública voltada a 
concessão de auxílio financeiro aos 
estudantes, sobretudo, aos estu-
dantes quilombolas, indígenas e em 
situação de vulnerabilidade socioe-
conômica matriculados em institui-
ções federais de ensino superior e 
assim contribuir para a permanên-
cia e a diplomação dos beneficia-
dos. Entre seus objetivos, o progra-
ma visa; favorecer a permanência 
de estudantes em situação de vul-
nerabilidade socioeconômica, em 
especial os indígenas e quilombo-
las; reduzir custos de manutenção 
de vagas ociosas em decorrência de 
evasão estudantil; e promover a de-
mocratização do acesso ao ensino 
superior, por meio da adoção de 

ações complementares de promo-
ção do desempenho acadêmico.

A Bolsa Permanência concedida 
pelo Ministério da Educação é acu-
mulável com outras modalidades 
de bolsas acadêmicas, a exemplo 
da bolsa do Programa de Educação 
Tutorial (PET), do Programa Institu-
cional de Bolsas de Iniciação Cien-
tífica (PIBIC), entre outros. Além 
disso, a Bolsa Permanência também 
é acumulável com outros auxílios 
pagos com recursos próprios das 
Instituições Federais de Ensino 
Superior ou do Programa Nacional 
de Assistência Estudantil (PNAES), 
como os auxílios de moradia estu-
dantil, alimentação, transporte e 
creche. No IFNMG, 158 estudantes 
de graduação são atendidos pelo 
programa. Eles recebem a bolsa até 
se formarem.

De acordo com a equipe do 
Sistema de Gestão da Bolsa Perma-
nência (SISBP), já foram enviados 
ao FNDE os recursos destinados ao 
pagamento das bolsas, referentes 
ao mês de dezembro de 2023, de 

estudantes que foram cadastrados 
antes de 15 de dezembro e que já 
receberam alguma bolsa.  “Os cré-
ditos correspondentes já estão em 
processo de disponibilização nas 
contas dos beneficiários, com ex-
pectativa de estarem integralmente 
disponíveis na próxima semana”. 
O SISBP informa, contudo, que o 
FNDE encontra-se em meio aos 
trâmites administrativos necessá-
rios para efetuar os pagamentos 
e direcionar os valores às institui-
ções bancárias responsáveis pela 
transmissão aos beneficiários do 
programa. “Entretanto, a demora 
no procedimento de pagamento, 
conforme esclarecido, está dire-
tamente relacionada ao início do 
ano, período em que os recursos 
orçamentários são disponibilizados 
de maneira fracionada, originando, 
por vezes, atrasos pontuais e desa-
fios administrativos”, destaca o co-
municado recebido. 

O FNDE justificou o atraso: 
“Após o encerramento da execução 
financeira de 2023 e a consequen-

te transição do Sistema de Admi-
nistração Financeira (Siafi) para o 
novo exercício, o Fundo Nacional 
de Desenvolvimento da Educação 
(FNDE) retomou os pagamentos de 
bolsas a estudantes e educadores 
em 2024. Somente nesta quarta-fei-
ra, 17 de janeiro, foram autorizados 
os repasses de R$ 9,2 milhões para 
a Bolsa do Programa de Educação 
Tutorial (PET) e R$ 13,2 milhões 
para a Bolsa Permanência”. 

A equipe do SISBP afirma que 
compreende a importância desses 
recursos para os estudantes e tem 
consciência dos efeitos que possí-
veis atrasos podem acarretar seus 
percursos acadêmicos: “Outrossim, 
estamos em constante comunica-
ção com o FNDE para agilizar o pro-
cesso e minimizar os transtornos 
causados pelo atraso. Ressaltamos 
nosso compromisso em garantir 
que todos os beneficiários recebam 
os pagamentos devidos e que medi-
das estão sendo tomadas para evitar 
que situações semelhantes ocorram 
no futuro”. (GA)
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Trio é preso durante operação contra 
o tráfico de drogas no Norte de Minas

Dupla morre após troca de tiros com a 
PM, em Montes Claros

Passageira morre e 
motorista fica ferido em 
tombamento na BR-365

Parte dos materiais apreendidos pela polícia Arma apreendida na operação
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   MONTES CLAROS 

SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Três pessoas foram presas em uma operação de combate ao tráfico de drogas realizada em São Francisco, 
Montes Claros e Ilhota (SC). A ação, denominada ‘Doce Inimizade’, foi deflagrada pela Polícia Militar nesta 
sexta-feira (19).

“Os envolvidos são suspeitos de participarem de organização criminosa voltada para o abastecimento de 
maconha e ecstasy em algumas cidades do Norte de Minas”, detalha a aspirante Bruna Ramony Rocha da 
Cruz.

Confirme a PM, nesta fase da ação, que já teve duas etapas, foram cumpridos três mandados de busca 
e apreensão e dois de prisão. Um dos detidos foi preso em flagrante. As outras fases já resultaram em três 
condenações criminais e apreensão de drogas.

Nesta sexta foram apreendidos os seguintes materiais: uma arma, munições, rádios comunicadores, tele-
fones, um tablet, R$ 2.716, cigarros de maconha, comprimidos de LSD, 119 comprimidos de ecstasy, haxixe, 
embalagens para drogas e outros materiais. Um veículo também foi removido.

Uma mulher morreu e um ho-
mem ficou ferido em um acidente 
com um caminhão no km 5 da BR-
365, em Montes Claros, na manhã 
dessa sexta-feira (19).

Segundo a Polícia Rodoviária 
Federal, o caminhão que trans-

portava ardósia seguia sentido 
Pirapora/Montes Claros, quando 
o motorista perdeu o controle da 
direção ao passar por uma ponte 
e bateu a lateral direita no guar-
da-corpo. Em seguida, o veículo 
capotou e parou no acostamento, 

a cerca de 70 metros. Com o aci-
dente a trânsito ficou interditado 
no local.

O motorista e a passageira fica-
ram presos às ferragens e foram de-
sencarcerados pelos bombeiros. A 
mulher não resistiu aos ferimentos 

e morreu no local. A idade e nome 
dela não foram divulgados.

De acordo com o Samu, o con-
dutor, de 29 anos, foi socorrido 
com suspeita de trauma no tórax, 
abdômen e na região pélvica. Ele 
foi levado para a Santa Casa.

Dois homens, de 19 e 22 anos, 
foram mortos durante uma troca de 
tiros com a Polícia Militar em Mon-
tes Claros, na madrugada desta sex-
ta-feira (19). A dupla tinham passa-
gens e um estava com um mandado 

de prisão em aberto por homicídio.
Os homens foram encontra-

dos em uma casa, no bairro Inde-
pendência, enquanto a PM fazia 
levantamentos sobre dois roubos 
ocorridos na zona rural de Mon-

tes Claros. Um dos crimes foi na 
última terça-feira (16) quando seis 
criminosos armados invadiram um 
sítio, amarraram e agrediram as ví-
timas. O outro roubo aconteceu na 
mesma região no dia 10 de janeiro 

e foram levados um veículo e cerca 
de R$ 10 mil.

“Após o levantamento das infor-
mações, nós chegamos até um dos 
infratores que poderia estar envol-
vido nessas ocorrências e identifi-
camos que ele tinha um mandado 
de prisão em aberto por homicídio. 
Nesta madrugada, recebemos in-
formações de um provável ende-
reço onde ele estaria homiziado”, 
explicou tenente-coronel Helmer 
Marques Costa de Souza.

Ainda segundo o tenente-coro-
nel, as guarnições se deslocaram 
para o bairro Independência com 
intuito de confirmar se o homem 
estaria escondido no local e foram 
recebidos com tiros. Somente ele e 
o outro suspeito estavam na resi-
dência no momento da abordagem.

“Nossa guarnição recebeu tiros 
e para se defender, em legítima de-
fesa, revidou os tiros, vindo a acer-
tar os dois infratores”.

Os homens foram socorridos na 

viatura da Polícia Militar e morre-
ram após dar entrada no hospital.

Na casa, os policiais apreende-
ram quatro armas, uma delas foi 
roubada no sítio na última terça. 
Outros objetos roubados também 
foram recuperados.

A polícia segue fazendo levan-
tamentos para identificar os outros 
quatro suspeitos que participaram 
dos crimes. Segundo a PM, os dois 
homens que morreram tinham pas-
sagem por roubo, tráfico de drogas 
e homicídio.

ENTENDA O ROUBO DO DIA 16

Seis criminosos armados e enca-
puzados invadiram o sítio por volta 
de 20h30 de terça. As vítimas relata-
ram que foram agredidas e amarra-
das durante a ação criminosa.

Segundo a Polícia Militar, um 
dos moradores contou que foi sur-
preendido pelos homens armados 
já dentro da residência. Ele tinha 

diversas armas devidamente regis-
tradas e, assim que foi rendido, os 
homens já o obrigaram a entregar a 
chave do cofre, onde o armamento 
estava guardado.

Posteriormente, três criminosos 
se deslocaram para uma outra casa, 
que fica na mesma propriedade, e 
renderam e agrediram um casal. 
Em seguida, roubaram um revólver 
e outros objetos do imóvel.

O casal foi levado para a pri-
meira residência onde permaneceu 
sobre ameaças, juntamente com os 
outros moradores. Entre as vítimas, 
estavam duas crianças.

Segundo a PM, além das armas, 
os bandidos levaram um carro, tele-
visões, joias e outros objetos. Uma 
das vítimas também disse que foi 
obrigada a fazer um PIX no valor de 
R$ 1 mil.

Antes da fuga, eles danificaram 
os celulares de todas as vítimas e 
roubaram a central de monitora-
mento de câmeras.
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A Arquidiocese de Montes Cla-

ros realizara no dia 4 de fevereiro, 
uma iniciativa inédita em todas 
suas paróquias: fará a benção de 
mochilas e demais matérias escola-
res, além de professores e alunos 
em evento para marcar o início do 
ano letivo. A ação é coordenada 
pela Pastoral da Educação e em co-
laboração com o Secretariado para 
a Liturgia, que disponibilizam um 
Rito Litúrgico especial para ser ce-
lebrado durante a Missa do 5º Do-
mingo do Tempo Comum.

A proposta é que as paróquias 
em todo o território da Arquidio-
cese participem ativamente desta 
iniciativa, proporcionando uma 
experiência significativa para a co-
munidade escolar e fortalecendo 
os laços entre a Igreja e a educação. 

“Incentivamos os padres, diáconos, 
religiosos(as), seminaristas e todos 
os agentes de pastoral a mobiliza-
rem suas comunidades para que 
participem desse evento”, destaca 
o documento orientador.

A Arquidiocese de Montes Cla-
ros deseja a todos que se preparam 
para embarcar em mais um ano de 
desafios e aprendizado, a coragem 
necessária para continuar nesta no-
bre missão de educar. Que a ben-
ção divina acompanhe cada passo, 
guiando os educadores, inspirando 
os estudantes e abençoando todo o 
ambiente educacional.

Que esta celebração seja um 
marco de inspiração e fortaleci-
mento para todos os envolvidos na 
educação, reforçando o compro-
misso da Igreja com o desenvol-
vimento integral da comunidade 
escolar.

Montes Claros sediara hoje (20), 
a partir das 20h, o primeiro even-
to dedicado ao K-pop no Norte de 
Minas. A K-Party será realizada no 
Parque de Exposições João Alen-

car Athayde. O fenômeno global 
do K-pop conquistou corações em 
todo o mundo, transcendendo 
fronteiras e influenciando de ma-
neiras inesperadas. Recentemente, 

Arquidiocese de Montes Claros fará a 
benção de mochilas escolare

Montes Claros terá o primeiro evento 
dedicado ao K-pop no Norte de Minas 

Academia do Skate agita a Montes Claros
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a expressão única dessa paixão ga-
nhou destaque em um programa de 
televisão, ao viralizar um vídeo do 
apresentador Du Novais dançando 
uma música em homenagem aos 
sete membros do BTS, o maior gru-
po do gênero.

A repercussão dessa performan-
ce ultrapassou fronteiras, alcançan-
do notoriedade em grandes portais 
e páginas de fãs. A jornalista Juciene 
Abreu e Army (fã do BTS) há mais 
de sete anos, foi a responsável por 
toda essa exposição. Sua paixão 
pela cultura K-pop culminou na 
ideia de realizar a K-Party Moc, a 
primeira balada K-pop em Mon-
tes Claros. O evento, inicialmen-
te concebido como uma balada, 
rapidamente transformou-se em 

uma feira completa, com estandes, 
experiências interativas e todas as 
referências que fazem do K-pop um 
fenômeno global.

“Assim que os vídeos foram ga-
nhando proporção, eu tive a ideia, 
junto com outras meninas, de fazer 
uma balada kpop em Moc, já que a 
gente que é daqui quando quer cur-
tir algo relacionado à cultura tem 
que viajar para as capitais. Eu fiz 
contato com um primo meu produ-
tor de eventos e ele topou na hora. 
Eu já divulguei no meu instagram e 
na semana seguinte já estavamos li-
berando as vendas”, explica Juciene 
Abreu.

O sucesso foi imediato, com o 
primeiro lote de ingressos esgota-
do em apenas duas horas, eviden-

ciando a força dessa comunidade 
dedicada. A K-Party Moc não é ape-
nas uma celebração musical; é uma 
manifestação de uma comunidade 
apaixonada que encontrou uma 
forma única de se expressar. Uma 
jornada que começou nas redes so-
ciais e agora toma vida nos palcos 
de Montes Claros.

Além da música, a K-Party pro-
mete ser uma experiência envol-
vente e multisensorial. Nos corre-
dores do Parque de Exposições, a 
culinária sul-coreana e asiática será 
uma atração à parte, proporcionan-
do aos participantes uma deliciosa 
imersão gastronômica. Desde pra-
tos tradicionais até iguarias moder-
nas, os amantes do K-pop terão a 
oportunidade de degustar uma fatia 

da cultura sul-coreana.
A magia do K-pop ganhará vida 

com cenários instagramáveis, es-
tandes temáticos e uma atmosfera 
especialmente criada para propor-
cionar momentos inesquecíveis. 
Quatro Djs animarão o público. A 
K-Party Moc não será apenas um 
evento; será uma celebração única 
que unirá fãs em uma jornada além 
da música, incorporando a verda-
deira essência do K-pop.

“Queremos que os participan-
tes vivam não apenas a música, 
mas também os sabores autênticos 
da Coreia. Será uma verdadeira 
jornada culinária, uma chance 
de experimentar o que inspira a 
paixão por trás do K-pop, afirma. 
(GA)

O projeto ‘Academia do Skate’ 
chegou a Montes Claros, desde 
quinta-feira (18), no Montes Claros 
Shopping, com aulas de skate gra-
tuitas para a população. A iniciativa 
é da Associação Natividade, com pa-
trocínio da Cemig via Lei Estadual 
de Incentivo ao Esporte. O projeto 
patrocinado pela Cemig fica na ci-
dade até o dia 17 de março. As aulas 
vão acontecer de quarta-feira a sá-
bado, das 17h às 22h, e aos domin-
gos das 16h às 20h. O aluno não 
precisa ter nenhum material para 
participar.

O skate e todos os equipamen-
tos de segurança são oferecidos 
gratuitamente durante as aulas, 
que duram 20 minutos. Basta fazer 
uma rápida inscrição na recepção e 
a pessoa já está apta a participar. A 
mini rampa vai estar no Estaciona-
mento Norte do shopping e as aulas 
estão abertas para pessoas de todas 
as idades. O projeto conta com 
profissionais treinados para passar 
as melhores orientações, da forma 
mais segura, para todos os alunos, e 
atende tanto quem quer aprimorar 
a técnica quanto aqueles que pre-

tendem iniciar no esporte.
Para o gerente de Sustentabilida-

de da Cemig, Adiéliton Galvão Frei-
tas, patrocinar iniciativas como esta 
reforça o compromisso da empresa 
em fazer a diferença na vida das 
pessoas, além de contribuir para 
o bem-estar e o desenvolvimento 
das comunidades locais. “A Cemig 
patrocina anualmente dezenas 
de projetos esportivos em todo 
o estado. Este que está chegando 
a Montes Claros tem uma carac-
terística especial: o ‘Academia do 
Skate’ é para todas as idades, in-

centivando a prática esportiva, de 
forma segura, independente da 
faixa etária. Só neste projeto em 
Montes Claros, a Cemig está des-
tinando R$ 125 mil e a expectati-
va é atender mais de mil alunos”, 
afirma. 

“Se você deseja vivenciar a 
emoção do skate, aprender no-
vas manobras e se divertir em um 
ambiente acolhedor e seguro, não 
perca a oportunidade de partici-
par do Academia do Skate e faça 
parte dessa experiência única”, 
completa o gerente. (GA)
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Ísis sofre, e Adriana a ampara. Jonas repreende Adriana por não ter lhe contado a 
verdade sobre Giovanni. Helena se desespera com o sumiço de Giovanni. Míriam revela 
a Danilo que tem uma nova arma contra Sérgio. Sérgio pede que Fagundes verifique se a 
mãe biológica de Giovanni está viva. Roberto incentiva Lara a se manter afastada de Mário 
e Taís. Giovanni questiona Míriam sobre suas origens. Danilo se aproxima de Carmen. 
Renée teme perder a guarda de Vic. 

Miguel decide manter o segredo de Maria. Cecília pede para Luna conversar com 
César. César manda Julião acabar com o romance de Luna e Miguel. Pascoal fala com 
Preciosa sobre sua volta ao gabinete de Heitor. Maria conta para Rejane sobre seu 
diagnóstico. Preciosa indica com quem Pascoal deve falar para voltar ao gabinete de 
Heitor. César convence Bebel a acreditar na iniciativa de Preciosa. Francisco discute 
com Soraya por ciúmes, e Merreca fica animado. 

RESUMO DE Novelas
Representação do último capítulo. 

Vera e Mariana também entram na confusão de Glaucia e Amanda, e uma guerra 
de bolo acontece entre elas. Príncipe elogia Clara falando que a receita do bolo dela 
é maravilhosa. Glaucia e Fred apresentam um show musical na festa de Castanhei-
ras. Atrás da cortina, Romeu e Julieta afirmam-se apaixonados um pelo outro; Karen 
derruba a cortina e todos da plateia assistem a cena dos dois próximos. As famílias 
Campos e Monteiros ficam zangadas de avistarem Romeu e Julieta juntos. Com todo 

alvoroço ocorrido, Enzo pede aos convidados retornarem para suas respectivas casas. Já na residência dos Montei-
ro, Romeu fala para Vera que ele e os amigos mudaram o final da peça para que ela e Mariana não brigassem mais. 
Emocionada, Julieta explica para Mariana que a ideia da peça é sobre perdoar e ainda implora para a mãe deixar a 
mágoa de lado.

Além de Vanessa Lopes, quais famosos e 
anônimos que causaram com desistência ou 
expulsão do reality da Globo?

Virgínia Fonseca gera polêmica ao dizer 
que engravidou no cruzeiro de Neymar
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O ‘BBB 24’ contou com a desistên-
cia de Vanessa Lopes e de uma candi-
data ao grupo Puxadinho no pré-con-
finamento. Essa não é a primeira vez 
que um participante desiste do game! 
Saiba mais:

A desistência de Vanessa Lopes do 
‘BBB 24’ agitou a casa mais vigiada no 
Brasil nesta sexta-feira (19). Mas antes 
dela, outros participantes já perdiram 
para do programa! Nessa mesma edi-
ção, segundo Tadeu Schmidt, apresen-
tador da casa mais vigiada do Brasil, 
uma candidata ao grupo Puxadinho 
decidiu sair do hotel em que todos 
ficam confinados.

“Temos 13 candidatos, eram 14, 
mas ontem, no hotel, uma candidata 
desistiu”, disse ele ao Fantástico no 
domingo (7). O anfitrião do game - 
que esse ano está completamente mo-
dificado - não deu nomes, porém, nas 
redes sociais uma jovem se apresen-
tou como a desistente. Além da dentis-
ta Rebeca Mota, que saiu antes mesmo 
de entrar, outros participantes já aban-
donaram o reality - ou foram retirados 
contra vontade após polêmica!

1 - Bruno Gaga (BBB 23)
O brother apertou o botão da 

desistência após realizar a prova do 
Líder. Desolado, confessou: “Foi meu 
ápice, eu não estava aguentando mais. 

Eu estava me sentindo perdido dentro 
de mim. Eu estava muito mal dentro 
de mim. Cheguei no meu limite. Eu 
não estava conseguindo ser eu. Isso 
me dói muito”.

2 - Tiago Abravanel (BBB 22)
O neto de Sílvio Santos participou 

do “BBB 22” e, por diversas vezes, re-
clamava de se sentir sozinho dentro 
do jogo. Após suspeitas de que seria 
indicado ao paredão pela votação da 
casa, ele decidiu apertar o botão ver-
melho e sair.

3 - Lucas Penteado (BBB 21)
Participante do grupo Camarote 

do “BBB 21”, Lucas decidiu desistir 
do programa após uma noite de festa. 
Envolvido em polêmicas com Karol 
Conká e Kerline, que também compe-
tiam pelo prêmio, o ator não aguen-
tou o clima tenso da casa e escolheu 
sair.

4 - Hariany (BBB 19)
A sister foi eliminada após empur-

rar Paula von Sperling - a campeã da 
edição. Em uma discussão entre as 
duas, Hariany perdeu a noção da força 
e deu um empurrão na loira, o que ge-
rou sua expulsão.

5 - Marcos Harter (BBB 17)
Acusado por muitos internautas 

e até mesmo alguns participantes de 

agressão, o médico se excedeu em 
uma das muitas discussões com Emilly 
Araújo, sua então namorada. Assim, a 
produção decidiu retirá-lo do progra-
ma.

6 - Ana Paula Renault (BBB 16)
Considerada uma das favoritas ao 

prêmio da edição, Ana Paula foi expul-
sa do reality por conta de um relato 
de Renan Oliveira. O brother alegou à 
produção que se sentiu agredido pela 
loira, já que Ana o provocou com dois 
tapas no rosto.

7 - Daniel Echaniz (BBB 12)
Daniel foi acusado de abusar sexu-

almente de Monique Amim, enquanto 
ela estava desacordada. A produção 
destacou um “grave comportamento 
inadequado” e retirou o modelo do 
game.

8 - Leonardo Jancu (BBB 9)
Leonardo largou o game depois 

de participar da temida dinâmica do 
Quarto Branco. Ele e mais dois parti-
cipantes - Ralf e Newton - encararam 
o cômodo pequeno e sem janelas, 
lutando para não apertar um botão 
vermelho no centro do quarto (que 
eliminaria um deles). O trio devia es-
perar até a berlinda de terça para que 
escapasse, porém, depois de mais de 
15 horas confinados, Jancu apertou o 
botão e desistiu.

Virgínia Fonseca deu detalhes da 
nova gravidez em um vídeo publi-
cado no YouTube. A influenciadora 
gerou polêmica ao contar onde en-
gravidou.

Virgínia Fonseca anunciou, nesta 
semana, que está grávida do terceiro 
filho. Nesta sexta-feira (19), a influen-
ciadora se juntou aZé Felipe para dar 
alguns detalhes da nova gestação.

Em um vídeo publicado no You-
Tube, Virgínia Fonseca revelou que 
já escolheu o terceiro nome do filho. 
Além disso, a influenciadora deu uma 
informação polêmica sobre quando 
deve ter sido a data que engravidou.

“Eu acho que engravidei no cru-
zeiro”, disse Virgínia. Zé Felipe se 
mostrou surpreso com a informação.

VIRGÍNIA FONSECA GERA 
POLÊMICA SOBRE GRAVIDEZ

Na rede X, antigo Twitter, o trecho 
do vídeo no qual Virgínia fala sobre o 
cruzeiro com Neymar viralizou. Isso 
porque, no fim de 2023, a aproxima-

ção do jogador com a influenciadora 
gerou boatos sobre um possível af-
fair entre os dois.

“Esse trecho aqui vai dar o que 
falar, hein, Virgínia”, comentou uma 
internauta.

“Já tem Maria Alice (filha do Re-
zende), Maria Flor (filha do Zé Fe-
lipe), e agora vem a Maria Chuteira 
(filha do Neymar)”, brincou outra.

“O Zé Felipe perdido”, observou 

um terceiro.
Na época dos boatos de affair, 

Virgínia Fonseca ameaçou processar 
quem sugerisse que ela traiu Zé Feli-
pe com Neymar.

“Fico em choque! Como é que 
pode? Quem vai receber o Neymar? 
A cara da empresa, que sou eu. Eu 
vou processar qualquer pessoa que 
começar a duvidar do meu caráter. 
Já passou do limite. Vamos respeitar. 
Sou casada e tenho duas filhas. Eu 
respeito a minha família”, ameaçou.
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Comandante da 210ª CIA PM 
de Bocaiuva é homenageado 
em evento

Felipão, do Atlético, entrega 
campeão do mundo: 
‘Vigarista juramentado’

Cruzeiro oficializa 
empréstimo de atacante para 
clube português 

    DESTAQUE PROFISSIONAL
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Nessa quinta-feira (18), ocorreu, 
na sede do 10º Batalhão de Polícia 
Militar, a solenidade de homena-
gem aos militares que foram “Des-
taque Profissional” do 2º semestre 
de 2023.

Estiveram presentes o coman-
dante do 10º Batalhão de Polícia 
Militar, tenente-coronel Luciano 
Magalhães Chaves, acompanhado 
do subcomandante, major Thiago 
Alves Ribeiro, além dos demais 
comandantes das Companhias e 
Pelotões que compõem o 10º Ba-

talhão.
Na ocasião, o capitão Micha-

el Stephan, Comandante da 210ª 
Cia PM, sediada em Bocaiuva, foi 
homenageado pelo seu Destaque 
Profissional como Comandante de 
Companhia.

O reconhecimento é fruto do 
trabalho de excelência desenvolvi-
do em Bocaiuva e região, demons-
trado através dos resultados obtidos 
de redução, prevenção e repressão 
criminal, que engrandecem a Insti-
tuição diante de toda a sociedade.

Comandante da Seleção Brasilei-
ra vencedora da Copa do Mundo de 
2002, disputada na Coreia do Sul e 
no Japão, o técnico Luiz Felipe Sco-
lari ainda demonstra ter intimida-
de com os jogadores selecionados 
por ele naquela conquista. Nesta 
sexta-feira (19/1), o treinador re-
encontraria um deles durante uma 
entrevista ao vivo na TV Band, no 
programa “Jogo Aberto”, apresenta-
do por Renata Fan.

Entretanto, o ex-jogador De-
nílson, que vestiu a camisa 17 do 
Brasil na conquista do penta e hoje 
é comentarista, está de férias na 
emissora. Sendo assim, ele perdeu 
a conversa com Felipão. Contudo, 
Renata Fan aproveitou a oportuni-
dade e provocou, com bom humor, 
o colega da Band. Logo na primeira 
pergunta ao técnico, a apresentado-
ra brincou: “Felipão, eu preciso de 
uma consulta aqui, de um conselho 
profissional. O que a gente faz com 
um funcionário que só tira férias?”.

O treinador não titubeou e 
entregou o campeão do mundo. 
“Olha, eu fiz com ele o possível 
para tê-lo na Copa do Mundo, por-
que ele era vigarista juramentado, 
mas ele fazia parte de uma equipe 
que era espetacular, então eu tinha 
que aguentar esse rapaz, aí”, grace-
jou Felipão, arrancando risadas da 
apresentadora. Na Copa de 2002, o 
meio-campista Denílson defendeu 
a Seleção Brasileira em cinco par-

tidas. Ele protagonizou, inclusive, 
um lance marcante diante da Tur-
quia, na semifinal da competição. 
Quando o Brasil já vencia por 1 a 
0, aos 44′ minutos do segundo tem-
po, o meia partiu da intermediária, 
invadiu a grande área driblando e 
depois puxou a bola para perto da 
marca de escanteio. Ele foi marca-
do por quatro jogadores turcos ao 
mesmo tempo, e conseguiu manter 
a posse até sofrer uma falta.

Renata Fan reclama de Scarpa 
no Galo

Torcedora do Internacional, 
Renata Fan aproveitou a entrevista 

para “reclamar” com Felipão sobre 
a contratação de Gustavo Scarpa 
pelo Atlético, pois ela desejava ver 
o meio-campista no Colorado. 
Ainda em novembro do ano pas-
sado, o Inter iniciou conversas 
com o jogador para trazê-lo no-
vamente ao futebol brasileiro. O 
time gaúcho falhou nas tratativas. 
O Galo, por sua vez, convenceu o 
atleta. “Além do time já ser muito 
forte [Atlético], você conseguiu, 
entre outras disputas, tirar o Gus-
tavo Scarpa do meu Colorado, em 
Felipão? Você não perde tempo”, 
questionou a apresentadora do 

“Jogo Aberto”. O treinador do 
Galo então respondeu: “Não, é 
que o Scarpa já tinha falado com 
a gente. Já estava, a princípio, 
acertado com a gente. Tínhamos 
trabalhado com ele anos atrás 
no Palmeiras. Então, por esse 
envolvimento, por essa amizade, 
por esse carinho, ficou mais fá-
cil a vinda dele para nós do que 
para outro clube. Ele entendeu 
que aqui, ele teria uma recepção 
muito maior, embora ele seja uma 
pessoa espetacular, que seria bem 
recebida em qualquer lugar”, ex-
plicou. (NO ATAQUE)

O Cruzeiro oficializou, nesta 
sexta-feira (19/1), o empréstimo 
de Stênio para o AVS SAD. O ata-
cante de 20 anos assinou com o 
clube português até junho de 
2024, data do fim da temporada 
europeia. A reportagem de No 
Ataque havia apurado que Stênio 
está no Velho Continente desde o 
último fim de semana. Ele já tinha 
conversas bem adiantadas com a 
diretoria portuguesa para defen-
der a equipe no segundo turno 
da Segunda Divisão nacional. 

A liberação do jovem de 20 
anos teve o aval do argentino Ni-

colás Larcamón. O novo treinador 
da Raposa analisou todos os joga-
dores disponíveis no elenco antes 
de abrir mão de alguma peça. 

Inicialmente, o staff de Stênio 
trabalhava com a possibilidade de 
permanência em Belo Horizonte. 
Contudo, a saída por empréstimo 
passou a ser bem vista pelo atle-
ta visando maior minutagem em 
campo. O cria da base do Cruzei-
ro tem vínculo com o clube mi-
neiro até dezembro de 2026.

TRAJETÓRIA DE STÊNIO 
NO CRUZEIRO

Stênio estreou no profissional 
do Cruzeiro em julho de 2020, 
sob o comando de Enderson Mo-
reira. Ele fez 18 jogos, não mar-
cou gol e foi emprestado ao time 
sub-20 do Torino, da Itália, em 
agosto de 2021. O clube celeste 
recebeu R$ 440 mil pela cessão 
do atacante. O valor do ‘passe’ 
de Stênio foi fixado em dois mi-
lhões de euros (R$ 12,1 milhões 
na cotação da época) por 70% 
dos direitos econômicos. Contu-
do, o Torino preferiu não exercer 
a opção de compra e liberou o 

jogador. Depois que retornou à 
Toca da Raposa 2, em Belo Hori-
zonte, em julho de 2022, Stênio 
conviveu com algumas lesões. Ele 
sofreu uma luxação no ombro 
direito que o tirou dos gramados 
por dois meses. Em 2023, Stênio 
recebeu poucas chances com os 
quatro técnicos que comandaram 
o Cruzeiro – Paulo Pezzolano, 
Pepa, Zé Ricardo e Paulo Autuo-
ri. Das 52 partidas da equipe na 
temporada, o ponta foi acionado 
em 20 ocasiões, sendo apenas três 
como titular. Ele não marcou gol e 
nem deu assistência. (NO ATAQUE)

Manter uma vida financeira saudável é um desafio que muitos en-
frentam diariamente, mas é fundamental para alcançar estabilidade e 
tranquilidade. Com a virada do ano, surge a oportunidade de refletir 
sobre nossas práticas financeiras e adotar atitudes que impulsionem 
o equilíbrio econômico ao longo dos meses. No contexto atual, onde 
incertezas podem surgir a qualquer momento, é crucial desenvolver 
estratégias sólidas para garantir um futuro financeiro mais estável e 
próspero.

Em primeiro lugar, é essencial estabelecer metas financeiras re-
alistas. Definir objetivos claros, como a criação de uma reserva de 
emergência, o pagamento de dívidas ou a realização de investimen-
tos, proporciona direção e propósito às ações cotidianas. Além disso, 
é crucial cultivar o hábito da organização financeira, mantendo um 
registro detalhado de receitas e despesas. Isso permite uma compre-
ensão mais clara dos padrões de gastos, facilitando a identificação de 
áreas onde é possível economizar e direcionar recursos de maneira 
mais eficiente.

Outra atitude crucial para uma vida financeira saudável é o apren-
dizado constante. Estar atualizado sobre questões econômicas, inves-
timentos e estratégias de gestão financeira permite tomar decisões 
mais informadas e conscientes. Buscar aconselhamento profissional 
quando necessário também é uma prática sábia, pois especialistas 
podem oferecer insights valiosos para otimizar o uso dos recursos 
disponíveis.

Em conclusão, adotar atitudes proativas durante o ano é funda-
mental para construir e manter uma vida financeira saudável. Ao es-
tabelecer metas realistas, cultivar a organização financeira e buscar 
constantemente conhecimento, podemos criar uma base sólida para 
o sucesso econômico a longo prazo. Não se trata apenas de gerir 
dinheiro, mas de cultivar um mindset que promova a sustentabili-
dade financeira e a capacidade de adaptação diante dos desafios que 
podem surgir. Ao implementar essas práticas, estaremos no caminho 
certo para conquistar estabilidade financeira e alcançar nossos obje-
tivos ao longo do ano e além.

 

Casamento de grande fomento em Montes Claros MG da 
brasileira Maria Luiza Klem (Malu) com norte-americano 

Josh Irons. Por sinal, eu aproveito para parabenizar a 
família pela bela realização deste casamento. Que nos deixou 

surpreendidos com tanta beleza.

Nesta foto o pastor norte-americano, Sam Dennis, que veio 
exclusivamente para realizar a cerimônia matrimonial 

que foi muito descontraída, com intérprete claro! E não foi 
somente ele que veio, mas muitos dos parentes dos noivos e 

amigos.

Contato:
(38) 9 9130 8376
fomentamoc@gmail.com

E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

Empreendimentos e Fomentos em 
tempos de crise: Como ter uma vida 

financeira saudável em 2024

COLUNA INDEPENDENTE

Fomenta MOC

Vera Lôpo
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RELEMBRANDO a primeira viagem que fiz a Rússia, em 
pleno inverno. Depois voltei a este fantástico país, antes da 
Copa

DOIS PREFEITOS que estão fazendo a diferença aqui no 
Norte de Minas transformando as suas cidades em impor-
tantes canteiros de obras: Humberto Souto, daqui de Moc 
e; Zé Aparecido, de Janaúba. Aliás, Zé Aparecido acaba de 
presentear a sua cidade com novo e revitalizado Merca-
do Municipal que está sendo elogiadíssimo por todos. Nas 
quartas-feiras, à noite e; sábado, pela manhã; a feira da 
agricultura familiar está fazendo um senhor sucesso, inclu-
sive com números musicais Aplausos, pois estou sabendo 
que o novo Mercado ficou mesmo top

CIBELE DEMICHELLE  esteve circulando por Moc e foi 
abraçar a nossa super querida dona Marina Lorenzo Fer-
nandez Silva

FAMÍLIA: Leandro e Raquel Narciso Guedes com as fi-
lhas, Lara e Bruna estiveram curtindo o inverno em Paris 
e registraram esta foto tendo ao fundo o majestoso Arco do 
Triunfo

ESTE JORNALISTA  emoldurado pelo reitor da UNIMON-
TES, Wagner Santiago e pelo vice, Dalton Caldeira. Eles vêm 
desenvolvendo um trabalho dos mais brilhantes já visto em 
nossa importante universidade. Aplausos!

MEUS PARABÉNS para os amigos: Iran e Leila Medeiros 
Rego, pelos 51 anos de feliz união

OS IRMÃOS, Wertman e Og Vilela com as esposas, Fernan-
da e Ana Thereza, na tradicional ‘Feijoada do Theo’ que em 
abril estará festejando 30 anos de sucesso

ADRIANA LOPES Prates com sua neta, Analu, foram abra-
çar seu tio, o padre da família montes-clarense, João Batis-
ta, pelos 83 de dedicação ao sacerdócio

UM CLOSE  na sempre glamourosa, Thaís Batista

O PRAZO de desincompatibilização eleitoral, em meados de 
março, será intenso para o governo Lula (PT). É o período em que o 
presidente prometeu uma minirreforma ministerial e é nesse momento 
que o PT terá que abrir mão de algumas pastas.

ESTOU SABENDO que Moc irá ganhar mais dez praças nos 
bairros: Maracanã, Jaraguá, Alterosa, Santos Reis, Jardim Primavera e 
Jardim Palmeiras. Aplausos para a prefeitura que vem fazendo uma bri-
lhante gestão.

CRESCIMENTO da América Latina: em Davos, economistas 
melhoram projeções e veem crescimento moderado em 2024. Em ter-
mos de inflação, a perspectiva majoritária de que os preços permaneçam 
moderados neste ano.

GUILHERME JANSEN enviando convite para o ensaio do 
Pacco no  Baile do Carrancas que acontecerá dia 26 de janeiro no seu 
Carrancas Grill. Merci pelo convite. 

O MAIS BARATO do país: carro zero mais barato em 2024, 
Renault Kwid custa mais de R$ 70 mil. Com a virada do ano, muitas mon-
tadoras que atuam no Brasil atualizaram a tabela de preços praticados.

O MINISTÉRIO da Saúde deverá priorizar pessoas entre 6 e 16 
anos na vacinação contra a dengue, prevista para começar em fevereiro. 
A recomendação foi feita pela câmara técnica de imunização da pasta, 
seguindo orientação da Organização Mundial da Saúde.

PARA FINALIZAR: “Que sua vida seja serena e feliz, e sua 
alegria não seja pequena. Que Deus esteja sempre acima de tudo, em 
teu caminhar, em primeiro lugar, no seu dormir e todos os dias no seu 
despertar”. 

IMAGEM NEGATIVA 
Impressionante como a imagem do Brasil no exterior anda assustando 

turistas que querem conhecer as maravilhas deste País deslumbrante. Ex-
ploram muitas imagens negativas e principalmente a violência que causa 
pânico aos estrangeiros. Até mesmo brasileiros andam receosos de irem 
para Rio e São Paulo. Ainda bem que temos muita segurança principal-
mente no litoral baiano como Arraial d’ Ajuda.

ESTÁ TUDO DOMINADO
O ministro Dias Toffoli, do Supremo Tribunal Federal, abriu inquérito 

para investigar a atuação do senador Sergio Moro quando ele era juiz 
federal. O inquérito abrange a Operação Lava-Jato. O caso remete a de-
clarações do ex-deputado Tony Garcia, que firmou delação premiada no 
caso Banestado. Está tudo dominado.

‘ENEM DOS CONCURSOS’
As inscrições para o ‘Enem dos concursos’, como é conhecido o Con-

curso Público Nacional Unificado (CPNU), começou ontem às 10h, e vai 
até o dia 9 de fevereiro de 2024. A prova acontece em maio. O processo 
seletivo vai preencher mais de 6.640 vagas em 21 órgãos do governo fe-
deral. Estão em jogo oportunidades de emprego para engenheiro, psicó-
logo, economista e outros cargos para quem fez curso superior e também 
para quem tem ensino médio. A remuneração inicial é de até R$ 22,9 mil.

PIB
Depois de três meses em queda, o Índice de Atividade Econômica 

(IBC-Br) do Banco Central, que é considerado a ‘prévia’ do Produto In-
terno Bruto (PIB), teve crescimento de 0,01% em novembro de 2023, na 
comparação com outubro. O resultado é calculado após ajuste sazonal, 
um tipo de ‘compensação’ para comparar períodos diferentes. O cresci-
mento é registrado depois de três meses seguidos de recuo: em agosto, 
o indicador caiu 0,71%; em setembro, 0,05%; e em outubro 0,06%. Na 
comparação com novembro do ano passado, o indicador registrou cres-
cimento de 2,19%. 

PROLIFERAÇÃO DA INTELIGÊNCIA ARTIFICIAL 
A inteligência artificial deverá afetar quase 40% de todos os empregos 

no mundo, de acordo com uma nova análise do Fundo Monetário Inter-
nacional (FMI). A diretora-gerente do FMI, Kristalina Georgieva, afirma 
que “na maioria dos cenários, a IA provavelmente piorará a desigualdade 
geral”. Georgieva diz que os políticos precisam abordar essa “tendência 
preocupante” para “evitar que a tecnologia alimente ainda mais as ten-
sões sociais”. A proliferação da inteligência artificial tem despertado um 
debate sobre os seus benefícios e riscos. O FMI disse que a inteligência 
artificial provavelmente afetará uma proporção maior de empregos – es-
timada em cerca de 60% – nas economias avançadas. Em metade destes 
casos, os trabalhadores podem esperar se beneficiar da integração da in-
teligência artificial, o que aumentará a sua produtividade.

VAP & VIP


